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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Pierde Puebla un diputado federal 
La Vocalía del Registro Federal de Electores (RFE) y la Junta Local del Instituto Federal 
Electoral (IFE) presentaron este martes el primer escenario de redistritación en Puebla 
que aplicará a partir del próximo proceso electoral de 2015, el cual incluye además de la 
desaparición de Izúcar de Matamoros como cabecera distrital, la reconfiguración de los 15 
distritos en los que quedará conformado el territorio poblano. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Dicen no al aumento de tarifas de transporte 

Diputados locales por el PRI consideraron que no existen las condiciones para que se 

autorice un incremento a la tarifa del transporte público, como pidieron los concesionarios 
a la Secretaría del Transporte hace un par de días. (Heraldo) 

   

 

 

Eliminarán un distrito electoral 
La comisión local de Vigilancia del Registro Federal de Electores presentó la propuesta de 
redistritación federal para Puebla, en la que se contempla la pérdida de un distrito 
electoral, que pasaría de 16 a 15, y la suma de las cabeceras distritales de Izúcar de 
Matamoros y de Atlixco a un mismo distrito. (Síntesis) 

  

 

 

Egolatría de RMV hunde a Puebla: Manuel Espino 
El dirigente nacional del movimiento Volver a Empezar, Manuel Espino Barrientos, 

cuestionó el trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle en el combate a la pobreza e 

indicó que no es posible que se mantenga la egolatría el gobernador Rafael Moreno Valle, 
quien no ha avanzado en este rubro. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Continúa declinación de la producción de Chicontepec 
Entre enero y junio de este año la producción de crudo  en Chicontepec cayó 12 por 
ciento, al pasar de una producción de 75 mil 200 barriles al día a 66 mil 300, de acuerdo 
a cifras de la Comisión Nacional de Hidrocarburos. (Cambio) 

  
 

 

Elimina IFE distrito y 3 cabeceras de Puebla 
El primer escenario sobre la nueva distritación que presentó la Comisión Local de 
Vigilancia del Instituto Federal Electoral (IFE) contempla la desaparición de las cabeceras 
de Zacapoaxtla, Zacatlán e Izúcar de Matamoros, además de que Puebla perderá un 
distrito electoral, el cual se asignará a Chiapas. (Milenio digital) 

  
 

 

No son 3 si no más de 7 mil mdp lo que pide de deuda Moreno Valle  

El tope real de la línea de crédito que propuso el gobernador Rafael Moreno Valle para las 
próximas administraciones municipales podría rondar los 7 mil 400 millones de pesos, 
debido a que permitiría a las autoridades comprometer los recursos del Fondo de 
Aportaciones para Infraestructura Social Municipal (FISM) durante casi cinco años, según 
confirmaron fuentes del Congreso local. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Elimina a 31 rutas la línea 3 del Metrobús de Puebla 
La construcción de la tercera línea del sistema de Red Urbana de Transporte Articulado 
(RUTA), que se proyecta en la avenida 16 de Septiembre y el bulevar 5 de Mayo, 
eliminará de forma directa nueve rutas, además de otras 22 que hoy prestan servicios 

entre este corredor y el de la 11 norte-sur, actualmente en construcción . (e-consulta) 
 

 

 

 

Participa Moreno Valle en la inauguración del Foro Estrategia México 2013 
Al participar en la inauguración del Foro Banorte Estrategia México 2013, el gobernador 
de Puebla y presidente de la Conago, Rafael Moreno Valle Rosas, manifestó que, en el 
pasado reciente, México pasó de ser una economía cerrada a una de las más abiertas del 
mundo. (Periódico digital) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Analiza Gali Fayad nombres para designar al titular de la SSPyTM 
De acuerdo con el presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, ya se analizan cinco 

http://impreso.milenio.com/
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perfiles para ocupar el cargo de secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal en 
su gobierno municipal. A cinco meses de tomar el control del ayuntamiento de Puebla, 
Gali Fayad admitió que en estos momentos ya cuentan con 5 posibles candidatos para 
poder ocupar la titularidad de una de las principales dependencias en la capital, y donde 
los perfiles analizados serán de personajes que cuentan con la experiencia en el ramo, 

pero principalmente  que conozcan Puebla. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

México debe ser un país en paz, dice Peña ante gobernadores 
En la XXXIV Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, a la que acudieron 
gobernadores de los estados y el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, el Presidente 

Enrique Peña Nieto manifestó que México debe ser un país en paz, al tiempo que 
presentó un plan de diez estrategias tendiente a fortalecer el trabajo coordinado para 
combatir a la delincuencia, durante los próximos años.  (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV asiste a la XXXIV Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública 
En la XXXIV Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, el mandatario poblano 
Rafael Moreno Valle y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) 
recibió la salutación del Ejecutivo federal, reunión a la que acudieron también 
representantes de la sociedad civil y de los poderes legislativos. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Avala CDHDF fuerza 

Luego que integrantes de la CNTE desquiciaran una vez más la Ciudad, la Comisión de 
Derechos Humanos del DF avaló el uso de la fuerza pública. (Reforma) 

  
 

 
Pactan acción conjunta para frenar a CNTE 
Los gobiernos federal y de la capital del país acordaron actuar de manera conjunta para 

contener las marchas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE); con ese objetivo, elementos de la Policía Federal apoyarán a la corporación local 
(El Universal) 

 
 

 

 
Otras siete horas de bloqueos de la CNTE 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) bloqueó por siete 

horas el Periférico y la avenida Chapultepec, al manifestarse frente las instalaciones de Tv 
Azteca y Televisa para protestar por la cobertura informativa. (Milenio digital)  

  
 

 

Expertos: México, sumido en crisis de gobernabilidad 
El país está sumido en una crisis de gobernabilidad que se traduce en el incremento de la 
violencia, la privatización de la seguridad, la corrupción e ineficiencia de las policías de 
todos los niveles y en la falta de coordinación de las fuerzas federales para enfrentar 

estos problemas, sostuvieron militares, funcionarios federales y académicos reunidos en 
el seminario La seguridad nacional integral de México. (La Jornada) 

  
 

 

Amenaza de EU a Siria hunde a las bolsas 
A la posibilidad de un recorte en el estímulo monetario de la Fed, se sumó la ofensiva en 
contra de Siria, los mercados de renta variable cayeron desde Europa hasta Wall Street. 

(El Economista Digital) 
  
 

 

Narro llama a no recurrir a la violencia para protestar 

El rector de la UNAM, José Narro, se pronunció ayer porque no se haga uso de la fuerza 
para mostrar las inconformidades, pues la violencia —dijo— sólo agrava los problemas; 
“la mejor manera es la palabra, la razón, el argumento, no la fuerza, ni de un lado pero 

tampoco del otro”. (Crónica Digital) 
  

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Ahora fue el Periférico; la marcha de hoy es a Los Pinos 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) colapsó ayer la 
circulación en Periférico Sur, en la Ciudad de México, como parte de su escalada de 

movilizaciones que hoy miércoles incluirán una marcha hacia Los Pinos. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Encabeza ERP graduación de 35 policías 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezó la ceremonia de graduación de 35 policías pertenecientes a la quinta y 
segunda generación de asimilados recibieron la constancia de finalización de estudios en la Academia de 

Seguridad Pública Municipal. La intención al finalizar el trienio en febrero próximo, será llegar a la cifra de 450 
uniformados con formación técnica y práctica para actuar adecuadamente en acciones de prevención y de 
combate a la delincuencia. El alcalde Eduardo Rivera Pérez estuvo acompañado por el edil electo, Antonio Gali 
Fayad, quien se comprometió a mantener la Academia de Seguridad Pública Municipal.   (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3102945.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Erradica alcaldía corrupción en la Policía Municipal 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez destacó la erradicación de actos de corrupción en la Policía 
Municipal. Como ejemplo puso las nulas quejas que hay actualmente en contra de elementos de Tránsito y Policía 
ante la Contraloría municipal. A tan solo cinco meses del cambio de administración, el alcalde de Puebla destacó 
que lo anterior es muestra de que este problema entre los cuerpos policíacos se eliminó. Durante la graduación de 

la quinta generación de la academia municipal, donde se hizo acompañar del edil electo Antonio Gali Fayad, el 
alcalde poblano destacó la buena respuesta de los elementos a sus instrucciones de no realizar actos de 
corrupción, ya que dijo que contar con un salario de los mejor pagados a nivel nacional y la confianza de aplicar la 
ley sin distingos alguno ha generado que en la Contraloría municipal las quejas contra los elementos estén “en 
cero”. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112198 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Rinden protesta 35 nuevos policías en Puebla 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tomó protesta a 35 nuevos policías que vigilarán la 
ciudad, 27 hombres y ocho mujeres pertenecientes a la Quinta Generación y Segunda Generación de Asimilados 

2013 de la Academia de Seguridad Pública Municipal. En el acto Rivera Pérez agradeció el compromiso y decisión 
de los elementos que cumplieron con 875 horas de asignaciones, y los conminó a defender los intereses de los 
ciudadanos. Resaltó que como autoridades y operativos no descansarán un solo minuto con el objetivo de que 
Puebla siga siendo un municipio seguro. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rinden_protesta_35_nuevos_policias_en_puebla#.Uh1BtuWv5KY 

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Asiste Rivera a graduación de 35 cadetes de policía 
Durante la ceremonia de graduación de 35 cadetes que se integran a la corporación municipal, 24 que integran la 
quinta generación de formación inicial y el segundo grupo de asimilados de 11 policías, el alcalde capitalino, 
Eduardo Rivera Pérez, subrayó que su administración dejará 450 nuevos elementos formados. En su intervención, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3102945.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112198
http://periodicodigital.com.mx/notas/rinden_protesta_35_nuevos_policias_en_puebla#.Uh1BtuWv5KY
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el munícipe destacó que la totalidad de los efectivos de la Secretaría de Seguridad Pública ha sido evaluados al 
100 por ciento en exámenes de conteo y confianza, lo que ha permitido disminuir a 0 el número de quejas contra 
policías corruptos. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61886asiste-rivera-graduación-de-35-cadetes-de-policía#.Uh3DzOWv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Ofrecen cien mil pesos por información de asaltantes a restaurantes 
Por primera vez, el gobierno municipal de Eduardo Rivera Pérez otorgará una recompensa de 100 mil pesos a 
quien proporcione información para encontrar a los sujetos implicados en los asaltos a restaurantes de la capital, 

anunció Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal En entrevista, el funcionario 
municipal indicó que se presentarán las fotografías de los siete sujetos captados en fotografías a través de las 
cámaras de video-vigilancia, dos de ellos de los cuales se tienen perfectamente plasmados sus rostros. 

(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61884ofrecen-cien-mil-pesos-por-información-de-asaltantes-
restaurantes#.Uh3D9-Wv5KY 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Analiza Gali perfiles para la SSPTM  

El alcalde electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, anunció la valoración de al menos cinco perfiles para dirigir en el 
próximo gobierno municipal la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, con especial interés en 
factores como experiencia y conocimiento de la problemática local. Sostuvo que entre los nombres existen 
personas provenientes de otras entidades y mujeres, por lo que valoró el periodo de transición para analizar cada 
propuesta que lleve a tomar la mejor decisión. Entre los nombres que mencionó el edil electo están Eduardo 
Vázquez Rossainz, actual director del CERI y Manuel Alonso García, ex secretario de Seguridad Pública y Tránsito 

Municipal en el trienio pasado, aunque del último dijo que fue nombrado por la prensa. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3102870.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 100 mil pesos de recompensa por banda de asaltantes 
La Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPTM) ofrecerá una recompensa de 100 mil pesos al ciudadano 
que proporcione datos para dar con la banda de delincuentes que opera en la capital poblana asaltando 
restaurantes. Esta medida pretende que, a través de información anónima, se logre con la identificación y captura 
de este grupo delincuencial que está azotando el municipio con el robo de este tipo de establecimientos. Para 
comenzar, la dependencia hará públicas las fotografías y retratos hablados de los integrantes de esta organización 

criminal, para que los ciudadanos puedan dar los datos necesarios para dar con su paradero. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112197 
 
 

INTOLERANCIA 

 Atrasa Fernand tendido de concreto hidráulico 

Las lluvias de los últimos días ocasionadas por la depresión tropical “Fernand” han semiparalizado las obras de 
concreto hidráulico de la 11 Sur, calzada Zavaleta y Camino a Tlaltepango. Estas acciones registran un retraso 
diario de hasta 40 por ciento con relación a las obras programadas que se tienen que realizar por cada día 
trabajado. La principal causa de estas complicaciones es la lluvia constante, pues no ha permitido aplicar el 

sistema de fresado que es utilizado para la colocación del concreto, y por lo tanto no se puede iniciar con este 
proceso. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112196 
 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/61886asiste-rivera-graduación-de-35-cadetes-de-policía#.Uh3DzOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61884ofrecen-cien-mil-pesos-por-información-de-asaltantes-restaurantes#.Uh3D9-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61884ofrecen-cien-mil-pesos-por-información-de-asaltantes-restaurantes#.Uh3D9-Wv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3102870.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112197
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112196
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INTOLERANCIA 

 Evalúa Gali cinco perfiles para ocupar la SSPTM 
El presidente municipal electo, Tony Gali Fayad, confirmó que ya analiza al menos cinco perfiles que pueden 
ocupar el cargo de secretario de Seguridad Pública del municipio en su administración. Lo anterior lo anunció 
durante el inicio de la reunión de transición en materia de seguridad pública en la sede de la Academia de Policía 
del municipio, con el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera. Entre los candidatos a ocupar el cargo se encuentran el 
exsecretario de Seguridad Pública Manuel Alonso García, el actual director del Centro de Emergencia y Respuesta 
Inmediata, Eduardo Vázquez Rossainz; así como Lourdes Rosales Martínez, quien actualmente es directora de 

Formación y Desarrollo Policial Puebla Iniciativa Mérida “General Ignacio Zaragoza”. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112183 
 

 

 
 

MILENIO  

 Analiza Gali perfiles para elegir titular de la SSPTM  
El presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, ya analiza perfiles para elegir al titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM). Entrevistado señaló que evalúa los perfiles de Eduardo Vázquez 

Rossainz y de María de Lourdes Rosales Martínez. Aunque en algunos medios de comunicación se mencionó el 
nombre de quien fue secretario de Seguridad Pública en el gabinete de Blanca Alcalá, Manuel Alonso, Gali Fayad 
señaló que no está entre sus planes incluirlo para el cargo. Por otra parte, Gali Fayad señaló utilizará los recursos 
estatales y federales para evitar aumentar la deuda del municipio, que de 700 millones de pesos en la 
administración de Eduardo Rivera Pérez redujo a 600 millones de pesos. (Elvia García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08c02b545  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Evalúa Gali Fayad quién será el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal 

Con el objetivo de que la sociedad tenga mejores servicios de seguridad y que Puebla siga siendo una ciudad 
segura, el presidente electo de la capital, Antonio Gali Fayad, reveló que analiza diversos perfiles de profesionales 
que podrían dirigir en su administración la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. Resaltó que el 
próximo secretario deberá ser alguien capaz y con experiencia probada, ponderó la idea de que pudiera ser 
alguien que conozca a fondo la corporación; en ese sentido, reveló que entre los cinco personajes que analiza, 

está Eduardo Vázquez Rossainz, actual director del CERI; Manuel Alonso García, ex director de Tránsito municipal; 
y María de Lourdes Rosales Martínez, actual rectora de la Academia General Ignacio Zaragoza. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/evalua_gali_fayad_quien_sera_el_titular_de_la_secretaria_de_seguridad_pu
blica_y_transito_municipal#.Uh1DDuWv5KY 
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Analiza Gali Fayad nombres para designar al titular de la SSPyTM 
De acuerdo con el presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, ya se analizan cinco perfiles para ocupar el 
cargo de secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal en su gobierno municipal. A cinco meses de tomar 
el control del ayuntamiento de Puebla, Gali Fayad admitió que en estos momentos ya cuentan con 5 posibles 
candidatos para poder ocupar la titularidad de una de las principales dependencias en la capital, y donde los 

perfiles analizados serán de personajes que cuentan con la experiencia en el ramo, pero principalmente  que 
conozcan Puebla. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53960 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ofrece SSPyTM recompensa para capturar banda asaltante de restaurantes 
El ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal y Transito Municipal 
(SSPyTM), ofreció  una recompensa de 100 mil pesos al ciudadano que proporcione información para dar con la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112183
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08c02b545
http://periodicodigital.com.mx/notas/evalua_gali_fayad_quien_sera_el_titular_de_la_secretaria_de_seguridad_publica_y_transito_municipal#.Uh1DDuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/evalua_gali_fayad_quien_sera_el_titular_de_la_secretaria_de_seguridad_publica_y_transito_municipal#.Uh1DDuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53960
http://www.contraparteinformativa.com/
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banda de delincuentes que operan en la capital poblana asaltando restaurantes. Esta medida pretende que con 
información anónima se logre con la identificación y captura de este grupo delincuencial que está azotando el 
municipio con el robo de este tipo de establecimientos. Por lo anterior, la dependencia hará públicas las 
fotografías y retratos hablados de los integrantes de esta organización criminal para que los ciudadanos puedan 
dar los datos necesarios para dar con su paradero. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53965 
 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Ofrecen 100 mil pesos de recompensa por asaltantes de restaurantes 
Pese a que el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, aseguró que conoce la 
ubicación de las personas dedicadas a los hurtos de restaurantes en la capital poblana, pidió la ayuda de la 
población para encontrar a los mismos mediante una recompensa de 100 mil pesos. Incluso, sin detallar de dónde 
provendrá dicha recompensa, el encargado de la seguridad en el municipio, se contradijo al expresar que 

“gracias” a un localizador conoce la ubicación de los presuntos ladrones, sin embargo, dijo que con el objetivo de 
agilizar el actuar de los elementos la Comuna ofrecerá una recompensa de 100 mil pesos para quien aporte 
elementos que conduzcan a la captura de los mismos. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50472&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ofrecen-100-
mil-pesos-de-recompensa-por-asaltantes-de-restaurantes 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Analiza Gali 5 perfiles para Secretaría de Seguridad Pública 

El presidente electo de la capital poblana, Antonio Gali Fayad, ya analiza por lo menos cinco perfiles que podrían 
fungir como secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal durante a su administración, así como el plan de 
seguridad que implementará para resguardar a los ciudadanos. Entre los perfiles a elegir se encuentran: Laura 
López Rubí Calderón, directora de la Academia de Policía; el ex secretario de Seguridad Pública, Manuel Alonso 
García, así como el director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz. 
(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61903analiza-gali-5-perfiles-para-secretaría-de-seguridad-pública#.Uh3DH-

Wv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Por clima, se retrasan 40% obras de pavimentación: SDUOP 
El cambio climatológico ocasionó que el ritmo de trabajo en la pavimentación con concreto hidráulico disminuyera 
de 100 a 60 por ciento, reconoció Miguel Ángel Macip Molina, director de Obra Pública, quien también aceptó 
retraso en la intervención de dos cruceros de esta vialidad por la falta de material. Si bien indicó que la obra -que 

lleva un avance del 36 por ciento- va en tiempo y forma, el funcionario municipal mencionó están a la espera de 
recibir las piezas necesarias para colocar el pavimento el cruce de la 18 y la 2 poniente, sobre la 11 norte, 
mientras que en el resto de la calles -de la 25 a la 3 poniente- están totalmente cubiertos. (Evangelina Rosales)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61883por-clima-se-retrasan-40-obras-de-pavimentación-
sduop#.Uh3EMOWv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Dicen no al aumento de tarifas de transporte 
Diputados locales por el PRI consideraron que no existen las condiciones para que se autorice un incremento a la 
tarifa del transporte público, como pidieron los concesionarios a la Secretaría del Transporte hace un par de días. 
Por su parte, el Consejo del Organismos Empresariales (COE) advirtió que se necesitan más de 10 años para que 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53965
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50472&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ofrecen-100-mil-pesos-de-recompensa-por-asaltantes-de-restaurantes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50472&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ofrecen-100-mil-pesos-de-recompensa-por-asaltantes-de-restaurantes
http://www.ngpuebla.com/puebla/61903analiza-gali-5-perfiles-para-secretaría-de-seguridad-pública#.Uh3DH-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61903analiza-gali-5-perfiles-para-secretaría-de-seguridad-pública#.Uh3DH-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61883por-clima-se-retrasan-40-obras-de-pavimentación-sduop#.Uh3EMOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61883por-clima-se-retrasan-40-obras-de-pavimentación-sduop#.Uh3EMOWv5KY
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en Puebla pueda haber un sistema de transporte eficiente y de calidad, ya que no es un proyecto que esté dentro 
del desarrollo estatal o municipal, por lo que se unieron al rechazo para elevar el costo del pasaje en el transporte 
público. (Ricardo Carmona/ Mayra Apan/Alejandra Corona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-28/portada/dicen-no-al-aumento-de-tarifas-de-transporte 
 
 

 

 
 
CAMBIO 

 Continúa declinación de la producción de Chicontepec 
Entre enero y junio de este año la producción de crudo  en Chicontepec cayó 12 por ciento, al pasar de una 

producción de 75 mil 200 barriles al día a 66 mil 300, de acuerdo a cifras de la Comisión Nacional de 
Hidrocarburos. El yacimiento petrolero ubicado en la Sierra Norte en los límites con Veracruz registra cifras 
negativas justo cuando está dentro de la discusión de la reforma energética de Enrique Peña Nieto, pues es una 
de las instalaciones con potencial de extracción del combustible, pero para ello se requiere una inversión elevada.       
(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/23504-cae-produccion-de-crudo-en-chincotepec 
 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No está en agenda incrementar el transporte: ST 
La Secretaría de Transporte calmó los ánimos de los transportistas de pensar ya en un incremento al pasaje. La 

dependencia dejó en claro que no está en la agenda la discusión de ese tema. Eso luego de que Delfino Reyes 
Bocardo, líder de Camioneros, dijo que solicitarán que el pasaje pase de 6 a 7.50 o 9.50 pesos y que buscarán 
que esto se concrete a fin de año. La ST dejó en claro que no es un tema considerado dentro de la agenda de la 
dependencia en un plazo próximo. En ese sentido, personal de la dependencia consideró que se trató de un 
pronunciamiento a título personal de Reyes Bocardo. Abundó que se descartan negociaciones entre transportistas 
y autoridades en estos momentos. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53961 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Inauguran instalaciones renovadas de Cruz Roja en Puebla 
Con una inversión total de 12.5 millones de pesos, se inauguraron hoy las instalaciones renovadas de la Cruz 
Roja, Puebla, así como el túnel de acceso para las ambulancias, el área de tococirugía, los cuartos privados y la 

central eléctrica, esto gracias a la aportación de la Fundación “Mary Street Jenkins” y el gobierno del estado. 
Durante el evento oficial, la presidenta del Consejo Directivo de Cruz Roja Mexicana Delegación Puebla, Paula 
Saukko de Murrieta, detalló que las obras incluyen un túnel para agilizar el acceso de los pacientes al área de 
urgencias, la modernización dos cubículos de choque, hidratación, observación, descontaminación y del cubículo 
de curaciones y suturas. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50477&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-

instalaciones-renovadas-de-Cruz-Roja-en-Puebla 
 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 En amonestación quedará sanción a Gali. IEE 

Los consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE) determinaron que la sanción que amerita Antonio Gali 
Fayad por acto anticipado de campaña el pasado 14 de abril en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla, es de 
una amonestación pública. En entrevista, Olga Lazcano Ponce, consejera electoral, explicó que el órgano comicial 
llegó a dicha resolución basándose, como así lo señala el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-28/portada/dicen-no-al-aumento-de-tarifas-de-transporte
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/23504-cae-produccion-de-crudo-en-chincotepec
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53961
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50477&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-instalaciones-renovadas-de-Cruz-Roja-en-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50477&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-instalaciones-renovadas-de-Cruz-Roja-en-Puebla
http://www.contraparteinformativa.com/
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(TEPJF), en el artículo 392 del Código Electoral del Estado. “La sala regional ordenó la aplicación del 392 del 
Código Electoral. Marca textualmente que las sanciones que se pueden determinar van desde una amonestación 
privada hasta sanciones económicas”, expuso al término de la sesión extraordinaria. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61912en-amonestación-quedará-sanción-gali-iee#.Uh3Cz-Wv5KY 

 
NG PUEBLA  

 "No adquiriré ninguna clase de deuda financiera": Gali 
El presidente electo Antonio Gali Fayad, aseveró que la capital poblana no adquirirá ninguna clase de deuda 
financiera durante su gobierno para ejecutar proyectos, pues sólo buscará un mecanismo eficaz para recibir los 

recursos de manera más rápida. Luego de la iniciativa que presentó el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, que permitiría a los municipios acceder a un crédito de hasta 3 mil millones de pesos, Gali Fayad sostuvo 
que no adquirirán un peso de deuda, pues buscará apoyos el gobierno estatal y federal para implementar sus 

estrategias. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61888no-adquiriré-ninguna-clase-de-deuda-financiera-gali#.Uh3DouWv5KY 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Empresarios apoyan subir el pasaje a 7.50. 
 La graduación de 24 cadetes de la Policía Municipal es una acción para una Puebla mas segura dice el 

alcalde Eduardo Rivera al evento asiste Tony Gali Alcalde electo. 
 Pavimento hidráulico de la 11 sur avanza ya el 33%. 
 100 mil pesos por datos que ayuden a capturar a la banda de asaltantes en restaurantes.   

 El Consejo Nacional de Seguridad Publica a la que acudieron Gobernadores de los Estados. 
 El General de Brigadas Ezequiel Carlos Hernández Mendosa es el nuevo Comandante de la 25 zona militar. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Tony Gali sostiene la reunión ya de la transición sobre el tema de seguridad pública, admite que aceptará 
las propuestas de la sociedad para designar al secretario del ramo, a las 7:15 Tony Gali nos explica 

personalmente en este estudio en la primera salida después de sus vacaciones en que consistió esta 
actividad.  

 Concluye el adiestramiento en la academia de policía de 35 elementos.  
 Debido al incremento a robo a comensales en restaurantes en el municipio de Puebla, la SSPYTM ofrece una 

recompensa de 100 mil pesos a quien de información sobre los responsables.  
 
 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

  Se llevo a cabo la graduación de la academia de policía, ahí ERP aseguró que se acabaron las denuncias 
por corrupción en la dependencia, osea que ni tránsito, ni la policía esta recibiendo denuncias de 
corrupción eso fue lo que dijo el presidente municipal.  

 El secretario de Seguridad Pública dijo que hay 100 mil pesos de recompensa para quienes ayuden a dar 
con una banda que se dedica al robo en restaurantes, hay que agarrarlos antes de que hagan de las 
suyas.   

http://www.ngpuebla.com/puebla/61912en-amonestación-quedará-sanción-gali-iee#.Uh3Cz-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61888no-adquiriré-ninguna-clase-de-deuda-financiera-gali#.Uh3DouWv5KY
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Manuel Alonso, Eduardo Vázquez Rosaínz y Lourdes Rosales son los tres posibles funcionarios para la 
secretaría de Seguridad Pública, le digo algo de los que están proponiendo para la SSPYTM yo 
personalmente a Eduardo Vázquez Rosainz como el próximo secretario de seguridad pública, él asumirá 
esta responsabilidad no tengo duda de que así será.   

 Aumentan las ganas de los empresarios de que mejore el transporte y dicen en el COE que a 7.50 y no a 

9.50 pesos, que metiches, pero esa es una postura de los empresarios, el secretario del transporte, al ST 
niega que se este estudiando la posibilidad de un incremento a la tarifa, todos quietos.   

 En cuanto a las proyecciones en Puebla seguirá la recuperación económica, esa es una realidad para 
nuestro estado afortunadamente.  

 Avanzan las intensas lluvias en algunas partes de Puebla, se han registrado daños ligeros.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 100 mil pesos de recompensa por datos fidedignos que ayuden a capturar a banda dedicada al robo en 

restaurantes de la capital Poblana anuncio Amadeo Lara Secretario de Seguridad. 

 Manuel Alonso García, Eduardo Vásquez Rosains, Lourdes Rosales es la terna que analiza Tony Gali para 
designar al próximo Secretario de Seguridad en el Municipio de Puebla. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Hasta el momento la Secretaría de Transportes no ha tenido ningún acercamiento con los transportistas de 
Puebla para abordar el incremento del pasaje ni existe una petición oficial para el aumento del mismo, 
esto lo dio a conocer el área de comunicación de la dependencia. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, reconoció que hay una banda delictiva que asalta 
restaurantes, ante ello instruyó a la Secretaría de Seguridad Pública a entregar una recompensa de 100 
pesos a quien proporcione datos que lleven a la captura de los delincuentes. 

 El presidente municipal de Puebla y el alcalde electo, Antonio Gali Fayad, encabezaron la ceremonia de 
graduación de la quinta generación de 35 nuevos policías que se suman a las filas de la corporación 
municipal. 

 El alcalde electo, Antonio Gali Fayad, analiza el perfil de la persona que encabezará el puesto de la 

secretaria de seguridad pública y transito municipal, entre ellos mencionó al ex secretario del ramo, 

Manuel Alonso García y el director del CERI, Eduardo Vázquez y Laura López Rubí. 
 El diputado panista, Jesús Salivar, se confrontó verbalmente con el ex dirigente nacional del PAN, Manuel 

Espino, a quien reclamo sus críticas hacia el Gobernador Rafael Moreno Valle y al alcalde electo, José 
Antonio Gali Fayad. El líder de “volver a empezar”, estuvo en Puebla para tomarle protesta a la dirigencia 
estatal de ese grupo. 

  La pavimentación con concreto hidráulico de la avenida 11 norte-sur presenta un avance del 36 por 
ciento, sin embargo, las lluvias recientes han retrasado los trabajos, mientras que la calzada Zavaleta los 
avances son de un 55 por ciento. 

 La expriista Dora Luz Igarroa rindió protesta como diputada por el PRD en sustitución de Antonio Gali 
López quien se incorporó al gabinete estatal. La nueva diputada afirmó que llego gracias a un gobierno 
plural de coalición. 

 Por unanimidad el Instituto Electoral del Estado, aprobó sancionar al presidente electo, José Antonio gali 

Fayad y al Partido Acción Nacional por incurrir actos anticipados de campaña por la reunión celebrada el 14 
de febrero en Azumiatla. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Anuncia el presidente del municipio de Puebla, Eduardo Rivera Pérez un programa de recompensa de cien 
mil pesos para quienes brinden información de una banda peligrosa de delincuentes que se está dedicando 

javascript:envivo()
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a asaltar restaurantes en el municipio de Puebla.  Ezequiel Carlos Hernández Mendoza es el nuevo 
comandante de la 25a zona militar en Puebla, en sustitución del general Marco Antonio Barrón Ávila. El 
general de brigada del Estado Mayor, señaló que va a continuar trabajando en beneficio de la sociedad y 
los poblanos.  

 Cinco perfiles locales y foráneos son analizados para encabezar la Secretaría de Seguridad Pública y 

Tránsito Municipal en la próxima administración, reveló Antonio Gali Fayad, alcalde electo. Dijo que no 
tiene inconveniente porque sea hombre o mujer quien encabece los esfuerzos de combatir la delincuencia 
en el municipio, pero se busca que sea una persona con experiencia y que conozca la problemática local. 

 Anuncia el alcalde electo de Puebla, Antonio Gali Fayad que pedirá un adelanto de participaciones para el 
municipio de Puebla, con la finalidad de no endeudar a la administración municipal que encabezará. 

 La demanda de aumento al transporte público de pasajeros debe conciliar un análisis en torno al 
comportamiento de sus insumos como diesel, refacciones, llantas y costos de financiamiento de sus 

unidades, que rebasa el 33 por ciento, consideró el Consejo Nacional de Organismos Empresariales  
 La Secretaría del Transporte de Puebla descartó que hasta el momento haya una solicitud formal por parte 

de los transportistas para incrementar el costo del pasaje de 6 a 9.50 pesos, informó Carlos Zurita García, 
subsecretario de la dependencia. 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Hay un hundimiento de metro y medio de profundidad y un metro de diámetro esto sobre la 72 poniente y 

la 21 norte, los vecinos de la zona ya lo señalaron para evitar algún accidente.  
 Hayan el cadáver de un hombre en un lote baldío en Santa María Tonanzintla, el cuerpo tenía varios 

impactos de bala.  
 Padres de familia evitan las clases en el centro escolar Miguel Alemán.  
 El día de visita se vuelve un caos en el Cereso de San Miguel. 

 

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Concesionarios de Transporte Público habla de un incremento a la tarifa con pasaje que llegaría a los 9.50. 
 Y con una inversión de 12.5 millones de pesos la Cruz Roja Mexicana Delegación Puebla presento su nueva 

imagen de instalaciones mucho más modernas. 
 Se graduaron de la academia de Policías del Ayuntamiento la ceremonia estuvo presidida por los 

Presidentes Municipales Electo y en funciones Antonio Gali y Eduardo Rivera. 
 Y el día de San Agustín dice no hay afectaciones en su templo a causa de los sismos y las lluvias de las 

lluvias de la jornada lo aseguro el padre del convento. 
 

 

 

 

VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Erradicar a la corrupción en la policía municipal, afirmó el alcalde Eduardo Rivera. 

 Una mujer entre cinco perfiles para seguridad pública, informó Tony Gali. 
 Considera la Iniciativa Privada fijar tarifa en el transporte público en 7.50 pesos, diputados rechazan más 

de 9 pesos. 
 “Fernand” retasa obras del concreto hidráulico en la ciudad. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Presenta el IFE primer escenario de redistritación federal de Puebla   
La Vocalía del Registro Federal de Electores y la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) presentaron este 
martes el primer escenario de redistritación en Puebla que aplicará a partir del próximo proceso electoral de 2015 

y la cual incluye además de la desaparición de Izúcar de Matamoros como cabecera distrital, la reconfiguración de 
los 15 distritos en los que quedará conformado el territorio poblano. En rueda de prensa Carlos Alberto Montero 

Catalán, vocal del Registro Federal de Electores y Luis Zamora Cobián, consejero presidente del IFE, así como los 
representantes del PRI, PAN, PT, MC, Nueva Alianza y Partido Verde Ecologista confirmaron que el estado perderá 
un distrito federal por lo que pasará de 16 a 15. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3102871.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 "Por cada antro que clausuran, abren dos" en San Pedro Cholula 

Habitantes de la zona ubicada en los límites entre San Pedro Cholula y Cuautlancingo se quejan de que la 
clausura que realiza el gobierno del estado no es más que "una forma de despistar" a las personas que se quejan 
por la existencia de los mismos, ya que afirmaron que los ayuntamientos de ambos municipios son los que siguen 
otorgando concesiones. Los vecinos afirmaron que "por cada antro que cierran abren otros dos", por lo cual 
motivo que se muestran escépticos ante la efectividad de las medidas implementadas por la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado para la erradicación de establecimientos que no cumplan con las medidas necesarias 

para salvaguardar a los asistentes. (Ivette Nophal, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3103629.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Confirman tres muertes por dengue en el Estado 
No obstante el fallecimiento de tres personas a consecuencia del dengue, un incremento de más de cien casos en 
comparación al año pasado y la falta de información de la Secretaría de Salud, el diputado del PRI, Ernesto Leyva 
Córdova, afirmó que la Secretaría de Salud está cumpliendo con su labor. Entrevistado al concluir la comisión de 
Salud del Congreso del Estado, indicó que el año pasado se registraron 613 casos y se elevaron este  año a 775  

principalmente en la Mixteca Poblana, en donde se registran el 91 por ciento de los casos. (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-28/portada/confirman-tres-muertes-por-dengue-en-el-estado 
 
HERALDO 

 Sólo “amonestación pública” a Gali determina IEE 
En menos de media hora, el pleno del consejo general del Instituto Electoral del Estado (IEE) determinó cumplir 
con la solicitud del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y sancionar con “amonestación 
pública” al alcalde de Puebla electo, Antonio Gali Fayad y al Partido Acción Nacional (PAN) por incurrir en actos 
anticipados de campaña. De esta forma, los consejeros electorales decidieron la sanción más ligera para el 
entonces aspirante a la candidatura del PAN a la presidencia Municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad. (Ricardo 

Carmona)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-28/portada/solo-amonestacion-publica-gali-determina-iee 
 
HERALDO  

 Puebla pierde el distrito de Izúcar de Matamoros 
Y las cabeceras distritales de Zacatlán y Zacapoaxtla Con la nueva distritación federal, el estado de Puebla 
desaparecería el distrito de Izúcar de Matamoros,  y las cabeceras distritales de Zacatlán y Zacapoaxtla, adelantó 
el vocal del Registro Federal de Electores, Carlos Montero Catalán. Luego de la presentación del proyecto de 
redistritación de Puebla, a los representantes de partidos políticos con registro federal en la entidad, el funcionario 

electoral, destacó que este proyecto será puesto a consideración del Consejo General del Instituto Federal 
Electoral (IFE). (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-28/portada/puebla-pierde-el-distrito-de-izucar-de-matamoros 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3102871.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3103629.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-28/portada/confirman-tres-muertes-por-dengue-en-el-estado
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-28/portada/solo-amonestacion-publica-gali-determina-iee
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-28/portada/puebla-pierde-el-distrito-de-izucar-de-matamoros
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SINTESIS 

 Presenta Denisse Ortiz iniciativa 
La Diputada local Denisse Ortiz Pérez, presentó una Iniciativa de Decreto por la que reforma la Ley de Protección 

a los Adultos Mayores para el Estado de Puebla, con la finalidad de sancionar las conductas de maltrato que 
pudieran existir en las casas de convivencia para adultos mayores. En el uso de la palabra, la legisladora local 
destacó que es bien conocido que los adultos mayores constituyen una población vulnerable y susceptible a recibir 
malos tratos y se considera este fenómeno como un grave problema social, y dado que estamos en el marco del 

día del abuelo que en México es celebrado el día 28 de Agosto desde 1994; y a nivel internacional se celebra el 
día de las Personas de Edad el día primero de octubre, esto designado por la ONU. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68211/presenta-denisse-ortiz-iniciativa/puebla 
 

SINTESIS 

 Buscan reducir índices de migración 
En el marco de la inauguración del Punto de Autoacceso de Educación a Distancia, Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF y Jorge Alberto Lozoya,  Secretario de Educación Pública 
coincidieron en señalar que la educación superior en San Mateo Ozolco permitirá reducir los índices de migración 
de los jóvenes a Filadelfia. Los alumnos que efectúen sus estudios en línea podrán contar con el aval de la UNAM 
y la BUAP, con lo se pretende tener profesionistas en la región que puedan competir laboralmente y no salgan de 
su país en busca de otras alternativas, aseguró Martha Erika Alonso de Moreno Valle. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/68209/buscan-reducir-indices-de-migracion/puebla 

 
SINTESIS 

 Asiste RMV a Sesión de Seguridad Pública 
En la XXXIV Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, a la que acudieron gobernadores de los estados y 
el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, el Presidente Enrique Peña Nieto manifestó que México debe ser un país 
en paz, al tiempo que presentó un plan de diez estrategias tendiente a fortalecer el trabajo coordinado para 
combatir a la delincuencia, durante los próximos años. El mandatario poblano Rafael Moreno Valle y presidente de 
la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) recibió la salutación del Ejecutivo federal en esta reunión a la 

que acudieron también representantes de la sociedad civil y de los poderes legislativos. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68207/asiste-rmv-a-sesion-de-seguridad-publica/puebla 
 
SINTESIS 

 Confirman muertes por dengue 

El secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha, confirmó la muerte de dos personas por dengue en la Mixteca 
Poblana. Al indicar que la entidad es la décimo sexta a nivel nacional por el número de casos, el funcionario 
pormenorizó que suman 36 defunciones en México, de las cuales, tres se atribuyen a Puebla. Sin embargo, 
precisó, hasta el momento sólo se tienen confirmados dos casos, y el tercero aún es investigado por la Secretaría 

de Salud federal. Asimismo, indicó que 93 por ciento de los casos se concentran en Izúcar de Matamoros y 
Acatzingo. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/68210/confirman-muertes-por-dengue/puebla 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Egolatría de RMV hunde a Puebla: Manuel Espino 

El dirigente nacional del movimiento Volver a Empezar, Manuel Espino Barrientos, cuestionó el trabajo del 
gobernador Rafael Moreno Valle en el combate a la pobreza e indicó que no es posible que se mantenga la 
egolatría el gobernador Rafael Moreno Valle, quien no ha avanzado en este rubro. Entrevistado tras tomar 
protesta a la directiva estatal del movimiento en Puebla, que encabeza Iván Valtonrrá y Violeta Lagunes, comentó 
que realizó un recorrido por el estado, principalmente en la Sierra Norte de Puebla, donde los índices de pobreza 

siguen en aumento. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112189 
  

 

http://sintesis.mx/articulos/68211/presenta-denisse-ortiz-iniciativa/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68209/buscan-reducir-indices-de-migracion/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68207/asiste-rmv-a-sesion-de-seguridad-publica/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68210/confirman-muertes-por-dengue/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112189
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CAMBIO  

 Aguilar Chedraui se destapa, sí quiere la coordinación 
Jorge Aguilar Chedraui reconoció tener potencial para ser el coordinador de la bancada del PAN en la siguiente 

legislatura, sin embargo, mantuvo la postura en torno a que la última palabra la tiene el líder estatal del albiazul, 
Rafael Micalco Méndez. “Tengo con qué, hay herramientas, hay experiencia, lo que quiero es contribuir a Puebla”, 
respondió el diputado electo por el distrito XV al ser cuestionado si está dentro de los perfiles de primer nivel para 
encabezar la fracción parlamentaria de Acción Nacional a partir del 15 de enero. Señaló que en la reunión del 8 de 
agosto, el gobernador Rafael Moreno Valle les pidió a los diputados electos que no pierdan el contacto con la 

gente de los distritos que lo eligió. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23529-aguilar-chedraui-se-destapa-si-
quiere-la-coordinacion 
 
CAMBIO 

 Esparza: nadie influirá en designación de mi gabinete 
Alfonso Esparza Ortiz aseguró que ningún personaje externo a la BUAP influirá en la designación de su gabinete 
en caso de convertirse en el rector para el periodo 2013-2017. Además, el director interino evitó por segunda 

ocasión declarar si Guillermo Nares Rodríguez se incorporará a su equipo de trabajo. Esto luego de que el director 
editorial de CAMBIO, Arturo Rueda en su columna Tiempos del Nigromante del martes, dio a conocer que Nares 
Rodríguez está presionando a Esparza Ortiz para ser nombrado como el próximo secretario general o tesorero de 
la máxima casa de estudios, con el aval del morenovallismo y su cercanía con el alcalde electo, Antonio Gali 
Fayad. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/23513-esparza-nadie-influira-en-

designacion-de-mi-gabinete 
 

CAMBIO 

 Nuevo comandante de la XXV Zona Militar 
El general Ezequiel Carlos Hernández Mendoza fue designado como el nuevo comandante de la XXV Zona Militar, 
en sustitución del general Marco Antonio Ávila Barrón. El encargado de las fuerzas castrenses estuvo en la 
ceremonia de graduación de la quinta y segunda generación de asimilados 2013 de la Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal. Hernández Mendoza dijo que ya está poniéndose al día sobre todo lo referente a 
Puebla y las labores que realiza el Ejército en el estado y prometió trabajar coordinadamente con las diversas 

instancias de gobierno en la entidad: “me estoy interiorizando, vengo con mucho agrado, vamos a seguir 
trabajando, las Fuerzas Armadas, el Ejército estamos para servir al pueblo, vamos a continuar trabajando”. 
(Patricia Zurita) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/23515-designan-nuevo-comandante-de-la-

xxv-zona-militar 

 
CAMBIO 

 Ambrogi llega al CNSP como integrante ciudadano 
Andrea Ambrogi Domínguez, presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad y de Justicia del Estado de Puebla 
(CCSJEP), fue designado como representante de la sociedad civil por el Consejo Nacional de Seguridad Pública 
(CNSP) durante la 34ª sesión a la que acudieron el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto y el gobernador 

Rafael Moreno Valle. Lo anterior debido a que en la reunión pasada se acordó la inclusión de representantes 
ciudadanos en este órgano, por lo que se lanzó una convocatoria en la cual postularon a 112 ciudadanos cuyos 
perfiles fueron sometidos al análisis de un comité de expertos encabezado por los rectores de la UNAM y el ITEMS, 
José Narro Robles y David Noel Ramírez Padilla, así como el secretario general de la ANUIES, Enrique Fernández 
Fassnacht. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23532-cnsp-designa-a-ambrogi-como-

representante-de-la-sociedad-civil 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exigen priistas comparecencia de Mario Rincón ante incremento de pobreza 
La bancada del PRI en el Congreso local pidió la comparecencia del secretario de Desarrollo Social estatal, Mario 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23529-aguilar-chedraui-se-destapa-si-quiere-la-coordinacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23529-aguilar-chedraui-se-destapa-si-quiere-la-coordinacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/23513-esparza-nadie-influira-en-designacion-de-mi-gabinete
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/23513-esparza-nadie-influira-en-designacion-de-mi-gabinete
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/23515-designan-nuevo-comandante-de-la-xxv-zona-militar
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/23515-designan-nuevo-comandante-de-la-xxv-zona-militar
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23532-cnsp-designa-a-ambrogi-como-representante-de-la-sociedad-civil
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23532-cnsp-designa-a-ambrogi-como-representante-de-la-sociedad-civil
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Rincón González, para que explique las razones del incremento de la pobreza reportado por el Consejo Nacional 
de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). El diputado del Partido Nueva Alianza (Panal) Enrique 
Nacer Hernández acusó a la fracción legislativa de incongruente, pues mientras funcionarios federales reconocen 
el trabajo del gobierno estatal en la materia, los diputados del tricolor buscan motivos para la condena. La 
propuesta se presentó en la Comisión Permanente como punto de acuerdo, el cual se envió a la Comisión de 

Desarrollo Social para su análisis y dictaminación. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/exigen-priistas-comparecencia-de-mario-rincon-ante-
incremento-de-pobreza/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Diputados llaman a comparecer a Fierro Sosa por retraso en juicios orales 
Por falta de información, la Comisión de Procuración y Administración de Justicia del Congreso local pospuso la 
aprobación de la reforma que impulsa el Poder Ejecutivo local para retrasar la implementación de los juicios orales 
en los distritos de Huauchinango e Izúcar de Matamoros y pidió la comparecencia del secretario técnico de la 
Comisión Ejecutiva para la Actualización y Modernización de la Administración y Procuración de Justicia del estado 
de Puebla, Luis Francisco Fierro Sosa, para que explique las razones de la propuesta. El presidente del órgano 
legislativo, el priista Gerardo Mejía Ramírez, anunció que los diputados también solicitarán al funcionario estatal 

un informe sobre los avances que reporta la puesta en marcha del nuevo sistema de justicia en el distrito de 
Teziutlán. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/diputados-llaman-a-comparecer-a-fierro-sosa-por-retraso-
en-juicios-orales/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Amagan tianguistas de Xixitla con regresar hoy a sus puestos de trabajo 
Este miércoles podría suscitarse un enfrentamiento entre la Policía Municipal de San Pedro Cholula y comerciantes 
del tianguis de Santa María Xixitla, instalados en el predio conocido como San Cosme, luego que el ayuntamiento 
clausurara el terreno por no contar con los permisos y licencias para su funcionalidad. A esto se suma que el 
gobierno de Dolores Parra Jiménez comenzó en el inicio de la semana pasada el proceso de expropiación del 

mismo predio rústico, a fin de anular su utilidad comercial. Comerciantes de este tianguis, el segundo en el 
mismo barrio de Xixitla, amagaron con regresar este día a sus puestos de venta, por lo que no descartaron un 
enfrentamiento con agentes municipales. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/amagan-tianguistas-de-xixitla-con-regresar-hoy-a-sus-
puestos-de-trabajo/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Paterfamilias cierran el CELMA en Cholula; exigen al gobierno que cumpla con obras 
El Consejo de Administración Central y el Comité de Padres de Familia del Centro Escolar “Licenciado Miguel 
Alemán” (CELMA) suspendieron clases este martes, como medida de presión para exigir al gobierno del estado y 
al ayuntamiento de San Pedro Cholula cumpla con la construcción de cuatro aulas, dos talleres que fueron 
demolidos y una bodega. En la entrada principal del Centro Escolar se colocó una manta en la que se expone que 

por incumplimiento de obra, por parte del gobierno, se suspendieron las clases de forma indefinida. En la misma 
lona se deja en claro que los paterfamilias no recibieron el apoyo del director del CELMA, el maestro Alfredo 
Salazar Pérez, en la protesta. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/paterfamilias-cierran-el-celma-en-cholula-exigen-al-
gobierno-que-cumpla-con-obras/  

 

 
 
MILENIO  

 Piden a SSA incrementar medidas contra el dengue 
De enero a la fecha se han presentado 31 casos de dengue hemorrágico, sin embargo el mes pasado se 
registraron las primeras tres víctimas mortales, por lo que los diputados locales pidieron a su titular, Roberto 
Rivero Trewartha, incrementar las medidas para frenar los casos. Los diputados locales sostuvieron una reunión 
con el secretario de Salud del estado la mañana de este martes, en donde se informó que la región Mixteca 

concentra más del 90 por ciento de los casos de todo el estado. En tanto, la Comisión Permanente aprobó un 
exhorto a los 217 municipios para que tomen medidas para evitar la propagación del dengue. (Cirilo Calderón) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/exigen-priistas-comparecencia-de-mario-rincon-ante-incremento-de-pobreza/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/exigen-priistas-comparecencia-de-mario-rincon-ante-incremento-de-pobreza/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/diputados-llaman-a-comparecer-a-fierro-sosa-por-retraso-en-juicios-orales/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/diputados-llaman-a-comparecer-a-fierro-sosa-por-retraso-en-juicios-orales/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/amagan-tianguistas-de-xixitla-con-regresar-hoy-a-sus-puestos-de-trabajo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/amagan-tianguistas-de-xixitla-con-regresar-hoy-a-sus-puestos-de-trabajo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/paterfamilias-cierran-el-celma-en-cholula-exigen-al-gobierno-que-cumpla-con-obras/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/paterfamilias-cierran-el-celma-en-cholula-exigen-al-gobierno-que-cumpla-con-obras/
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a7d266000c547b51e5d9d9bff2f95234  
 
 
MILENIO  

 Redistritación del IFE contempla modificar 3 cabeceras distritales 
El primer escenario sobre la nueva distritación que presentó la Comisión Local de Vigilancia del Instituto Federal 
Electoral (IFE) contempla la desaparición de las cabeceras de Zacapoaxtla, Zacatlán e Izúcar de Matamoros, 
además de que Puebla perderá un distrito electoral, el cual se asignará a Chiapas. En conferencia de medios, el 

titular de la Comisión Local de Vigilancia de la Junta local del IFE, Carlos Montero Catalán, subrayó que se 

tomaron en cuenta aspectos técnicos poblacionales para integrar la nueva configuración territorial de la entidad 
que será la base para las elecciones federales del 2015. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08c0802fe  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Planean aplicar nuevo modelo de justicia penal para mayo de 2014 
El Ejecutivo estatal envió al Congreso de Puebla una propuesta de modificación al Decreto de Reforma a la Ley 

Orgánica del Poder Judicial de la entidad, de fecha 17 de junio de 2011, a fin de evitar la posible duplicidad en la 
aplicación de normas procedimentales para una misma región judicial, con la entrada en vigor del Código Procesal 
Único, de aplicación en todo el país y la consecuente coexistencia, en el corto plazo, de dos ordenamientos 
procesales en materia Penal. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/seguridad/planean-aplicar-nuevo-modelo-de-justicia-penal-para-
mayo-de-2014 
 

E-CONSULTA 

 Instalan Sagarpa y Conafe 100 parcelas en escuelas rurales 

El Rosario La Huerta.- Con la meta de desarrollar escuelas de tiempo completo en las que se capacite a los 
estudiantes en la autoproducción de alimentos, las delegaciones en Puebla de la Sagarpa y del Consejo Nacional 
de Fomento Educativo (Conafe) firmaron un convenio de colaboración para instalar 100 módulos productivos en 
escuelas rurales de las 13 regiones en que la segunda dependencia divide al estado para su atención. Al signar el 
documento, el titular de Sagarpa en la entidad, Alberto Jiménez Merino, destacó que este esfuerzo se suma a la 
Cruzada Nacional contra el Hambre, que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/gobierno/instalan-sagarpa-y-conafe-100-parcelas-en-escuelas-

rurales 
 

E-CONSULTA 

 Sólo amonesta el IEE a Gali y el PAN por actos anticipados 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) determinó amonestar públicamente a Antonio Gali 
Fayad, presidente municipal electo de Puebla, y al Partido Acción Nacional (PAN) por el acto anticipado de 
campaña celebrado en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla. La resolución de los consejeros electorales 
derivó de la orden que les giró el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), órgano 

jurisdiccional que emitió una sentencia al juicio de revisión SDF-JRC-30/2013, que la coalición 5 de Mayo 
interpuso en contra de Gali Fayad y el PAN. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/politica/solo-amonesta-el-iee-gali-y-el-pan-por-actos-anticipados 
 

E-CONSULTA 

 Inauguran punto de Autoacceso de Educacion a Distancia en Ozolco 

En el marco de la inauguración del Punto de Autoacceso de Educación a Distancia, Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF y Jorge Alberto Lozoya,  Secretario de Educación Pública 
coincidieron en señalar que la educación superior en San Mateo Ozolco permitirá reducir los índices de migración 
de los jóvenes a Filadelfia. Los alumnos que efectúen sus estudios en línea podrán contar con el aval de la UNAM 
y la BUAP, con lo se pretende tener profesionistas en la región que puedan competir laboralmente y no salgan de 

su país en busca de otras alternativas, aseguró Martha Erika Alonso de Moreno Valle. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/educacion/inauguran-punto-de-autoacceso-de-educacion-distancia-
en-ozolco 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a7d266000c547b51e5d9d9bff2f95234
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08c0802fe
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/seguridad/planean-aplicar-nuevo-modelo-de-justicia-penal-para-mayo-de-2014
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/seguridad/planean-aplicar-nuevo-modelo-de-justicia-penal-para-mayo-de-2014
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/gobierno/instalan-sagarpa-y-conafe-100-parcelas-en-escuelas-rurales
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/gobierno/instalan-sagarpa-y-conafe-100-parcelas-en-escuelas-rurales
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/politica/solo-amonesta-el-iee-gali-y-el-pan-por-actos-anticipados
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/educacion/inauguran-punto-de-autoacceso-de-educacion-distancia-en-ozolco
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/educacion/inauguran-punto-de-autoacceso-de-educacion-distancia-en-ozolco
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E-CONSULTA 

 Aguilar Chedraui admite que desea la coordinación legislativa 
“Tengo con qué”, aseguró el diputado electo por el Distrito 15 local, Jorge Aguilar Chedraui, al reconocer su 
interés por conseguir la coordinación de la bancada panista en el Congreso local durante la próxima legislatura. 
No obstante, señaló que la decisión corresponde únicamente al dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez. 
Aguilar Chedraui reconoció su desventaja al no ser militante del Partido Acción Nacional (PAN), como sí lo son 
algunos de sus próximos compañeros de bancada; no obstante, dijo que su perfil bien pudiera integrar los 
requisitos necesarios para convertirse en el líder de su grupo parlamentario. (Patricia Méndez) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/politica/aguilar-chedraui-admite-que-desea-la-coordinacion-
legislativa 
 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gerardo Maldonado quiere continuar como presidente municipal del PAN 
El presidente del Comité Directivo Municipal del partido Acción Nacional en la capital poblana, Gerardo Maldonado 
Balvanera reconoció que tiene interés en repetir un periodo más en el cargo y manifestó que cuenta con las 
condiciones y características necesarias, sobre todo después de los resultados obtenidos en el pasado proceso 
electoral. Al informar que probablemente será en octubre cuando se publique la convocatoria para el proceso de 
renovación de la dirigencia municipal, manifestó que la decisión de buscar un periodo adicional o no, se tomará en 

ese momento ya que la actual gestión concluye en el mes de noviembre. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gerardo_maldonado_quiere_continuar_como_presidente_municipal_del_pan
#.Uh1BTeWv5KY 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Proponen sancionar maltrato contra adultos mayores en Puebla 
La diputada local Denisse Ortiz Pérez presentó una iniciativa para reformar la Ley de Protección a los Adultos 
Mayores del estado, para sancionar las conductas de maltrato que pudieran existir en las casas de convivencia 

para adultos mayores. En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso local, destacó que es bien conocido 
que los adultos mayores constituyen una población vulnerable y susceptible a recibir malos tratos, de ahí que se 
considera este fenómeno como un grave problema social.Indicó que previo al Día del Abuelo, que en México es 
celebrado el 28 de agosto desde 1994, no hay mejor manera de celebrarle a este sector vulnerable, que 
proponiendo una iniciativa para sancionar los actos de maltrato y violencia. (María Aranzazú Ayala)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/proponen_sancionar_maltrato_contra_adultos_mayores_en_puebla#.Uh1CR
OWv5KY 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 En sesión extraordinaria, aprobarán iniciativas enviadas por RMV 
La próxima semana la Comisión Permanente citará a los 41diputados locales a periodo extraordinario para aprobar 
el paquete de iniciativas que envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, de las cuales dos ya fueron 
aprobadas en comisiones este martes.  En sesiones separadas, la Comisión de Procuración y Administración de 

Justicia aprobó la reforma para derogar el inciso Z del artículo 69 del Código Penal del Estado, para eliminar del 

delito de narcomenudeo, el cual ya es perseguido por el Código Penal Federal y por la Ley General de Salud. (Iván 
Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/27/en-sesion-extraordinaria-aprobaran-iniciativas-enviadas-por-rmv 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Liderazgos participarán en designación de coordinador PAN 
Para elegir al próximo dirigente de la bancada del Partido Acción Nacional en el Congreso del Estado, Rafael 
Micalco Méndez, dirigente estatal del albiazul, dio a conocer que se tomará en cuenta la opinión de los liderazgos 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/politica/aguilar-chedraui-admite-que-desea-la-coordinacion-legislativa
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-27/politica/aguilar-chedraui-admite-que-desea-la-coordinacion-legislativa
http://periodicodigital.com.mx/notas/gerardo_maldonado_quiere_continuar_como_presidente_municipal_del_pan#.Uh1BTeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gerardo_maldonado_quiere_continuar_como_presidente_municipal_del_pan#.Uh1BTeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/proponen_sancionar_maltrato_contra_adultos_mayores_en_puebla#.Uh1CROWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/proponen_sancionar_maltrato_contra_adultos_mayores_en_puebla#.Uh1CROWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/27/en-sesion-extraordinaria-aprobaran-iniciativas-enviadas-por-rmv
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panistas dentro del estado.Entre los liderazgos panistas que emitirán su opinión para elegir al próximo coordinador 
de la bancada están el gobernador de estado, Rafael Moreno Valle Rosas, así como el presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Asimismo, Micalco Méndez dijo trabajar en coordinación con el gobernador Moreno 
Valle, ya que ambos han convocado a reuniones por separado, como la que se llevó a cabo el pasado 8 de agosto, 
en la que participaron los 23 diputados electos de Acción Nacional y el gobernador. (Iván Viveros) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/27/liderazgos-participaran-en-designacion-de-coordinador-pan 
 

IMAGEN POBLANA  

 En amonestación pública quedó la sanción para Gali y PAN 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) determinó imponer una amonestación pública al ex 

candidato de la coalición Puebla Unida Antonio Gali Fayad y al Partido Acción Nacional por actos anticipados de 

campaña celebrados el pasado 14 de abril en la junta auxiliar de Azumiatla.   Lo anterior, en cumplimiento a la 
sentencia emitida por la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que recayó en el 
expediente identificado como SDF-JRC-39/2013, promovido por la Coalición 5 de Mayo.   El TEPJF ordenó al IEE 
individualizar la sanción de los actos anticipados de campaña, tanto para Acción Nacional como para Antonio Gali 
Fayad, la cual el Instituto Electoral del Estado calificó como una infracción leve. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/27/en-amonestacion-publica-quedo-la-sancion-para-gali-y-pan 
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Que México sea un país en paz propone Peña Nieto a la Nación, atestiguan gobernadores 

En la XXXIV Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, a la que acudieron gobernadores de los estados y 
el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, el Presidente Enrique Peña Nieto manifestó que México debe ser un país 

en paz, al tiempo que presentó un plan de diez estrategias tendiente a fortalecer el trabajo coordinado para 
combatir a la delincuencia, durante los próximos años. El mandatario poblano Rafael Moreno Valle y presidente de 
la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) recibió la salutación del Ejecutivo federal en esta reunión a la 
que acudieron también representantes de la sociedad civil y de los poderes legislativos. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53969 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rechaza Esparza incremento al costo del transporte de la BUAP 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, rechazo que se 

pretenda incrementar el costo del Sistema de Transporte Universitario (STU), lo anterior en entrevista posterior a 
la ceremonia de entrega de reconocimiento por parte de la CIEES. Cabe mencionar que actualmente el costo de 

este servicio es de 3.00 pesos a los universitarios. En este sentido, el rector de la máxima casa de estudios 
comentó que están trabajando para mejorar este servicio, por lo que se generarán dos nuevas líneas del Lobobus 
al interior de Ciudad Universitaria. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53966 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Levantan huelga de hambre rechazados de la BUAP 
El Frente Estudiantil por una Educación para Todos (FEET) informó que se entabló una mesa de diálogo con 
funcionarios de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla quienes conformaron una mesa de diálogo 
específica para la solución del conflicto derivado del proceso de admisión 2013 a la BUAP. Por ello, manifestó lo 
siguiente: 1. Que el problema de los excluidos de la educación superior se refiere sobre todo a políticas públicas y 

falta de presupuesto para las instituciones públicas. Estas tienen que ser cambiadas por el estado mexicano para 
otorgar la posibilidad de la educación superior para todos. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43700 
 

PUEBLA ON LINE 

 IFE confirma que Puebla perderá un distrito electoral federal 
Para los comicios del 2015, el estado de Puebla perderá un distrito electoral federal por la redistritación en el país, 
por lo que pasará de 16 distritos electorales a 15 demarcaciones, esto de acuerdo al censo del 2010, por lo que si 
lo aprueba el pleno del IFE se perderá Izúcar de Matamoros al ser integrado en el distrito electoral federal de 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/27/liderazgos-participaran-en-designacion-de-coordinador-pan
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/27/en-amonestacion-publica-quedo-la-sancion-para-gali-y-pan
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53969
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53966
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43700:levantan-huelga-de-hambre-rechazados-de-la-buap&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Atlixco. Así lo dio  a conocer en conferencia de medios Carlos Alberto Montero Catalán, vocal del Registro Federal 
de Electores (RFE), quien explicó que la redistritación se sujetó a un análisis técnico para buscar un equilibrio 
demográfico, es decir, que cada voto tenga el mismo valor. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43696 
 

PUEBLA ON LINE 

 Zaldívar encara a Manuel Espino, lo llama corrupto y vulgar 
Durante su visita a la entidad la mañana de este martes, en el hotel Camino Real de La Vista, el ex líder nacional 

panista, Manuel Espino Barrientos  protagonizó un desencuentro verbal con el diputado local panista, Jesús 

Zaldívar Benavides. Los personajes cruzaron señalamientos de corrupción y descalificativos al término de una 
rueda de prensa en la que Espino volvió a descalificar al gobierno del estado y al edil electo de Puebla, Tony Gali 
Fayad. Espino, quien se encontraba en compañía de la ex legisladora Violeta Lagunes, al intentar saludar a 
Zaldívar, este lo dejó con la mano tendida, a lo que el ex dirigente nacional panista y titular del movimiento 
“Volver a Empezar”, reprochó: -Manuel Espino: Públicamente he señalado, que Antonio Gali es un corrupto… 
(Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43695:zald%C3%ADvar-encara-a-
manuel-espino-lo-llama-corrupto-y-vulgar&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 IEE aplica amonestación pública por acto anticipado de campaña 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) por unanimidad aprobó en sesión plenaria aplicar una 
amonestación pública al edil electo José Antonio Gali Fayad y al Partido Acción Nacional,  por un acto anticipado 

de campaña en un mitin que realizó el pasado 14 de abril en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla. Esto para 
acatar la orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de sancionar al PAN y al ex 

abanderado de Puebla Unida (PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla) por dichos acto anticipado de campaña. 
Durante la votación, el secretario ejecutivo del IEE, Miguel David Jiménez López, se retiró de la sesión, para no 
incurrir en conflicto de intereses debido a que su hermano es regidor de la planilla del candidato electo, José 
Antonio Gali Fayad. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43693:iee-aplica-amonestaci%C3%B3n-
p%C3%BAblica-por-acto-anticipado-de-campa%C3%B1a&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla premia a ganadores del Concurso Estatal de Oratoria 2013 

La Secretaría de Educación Pública (SEP), en cabezada por Jorge Alberto Lozoya Legorreta, a través del Instituto 
Poblano de la Juventud (IPJ), realizó la premiación del concurso de Oratoria y Debate Público “Los jóvenes tienen 

mucho que decir”, en la edición estatal 2013, realizado por el periódico El Universal, con el objetivo de elevar la 
calidad de la expresión de las nuevas generaciones y los términos del debate público nacional. Para el certamen 
de este año, en el estado, se recibieron un total de 73 inscripciones, de los cuales 49 lograron su participación en 
la fase de eliminatorias; los días 21, 22 y 23 de agosto se realizaron las competencias para determinar a los 14 
jóvenes que pasaron a la etapa de semifinales que se llevó a cabo el lunes 26, resultando únicamente 6 finalistas, 

que el día de hoy buscaron una posición dentro de los tres primeros lugares. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43712:puebla-premia-a-ganadores-del-
concurso-estatal-de-oratoria-2013&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 SEP y SEDIF buscan frenar migración de jóvenes de Puebla a Filadelfia 
En el marco de la inauguración del Punto de Autoacceso de Educación a Distancia, Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF y Jorge Alberto Lozoya,  secretario de Educación Pública 

coincidieron en señalar que la educación superior en San Mateo Ozolco permitirá reducir los índices de migración 

de los jóvenes a Filadelfia. Los alumnos que efectúen sus estudios en línea podrán contar con el aval de la UNAM 
y la BUAP, con lo se pretende tener profesionistas en la región que puedan competir laboralmente y no salgan de 
su país en busca de otras alternativas, aseguró Martha Erika Alonso de Moreno Valle. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43711:sep-y-sedif-buscan-frenar-
migraci%C3%B3n-de-j%C3%B3venes-de-puebla-a-filadelfia&Itemid=126 
 
 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43696:ife-confirma-que-puebla-perder%C3%A1-un-distrito-electoral-federal&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43695:zald%C3%ADvar-encara-a-manuel-espino-lo-llama-corrupto-y-vulgar&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43695:zald%C3%ADvar-encara-a-manuel-espino-lo-llama-corrupto-y-vulgar&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43693:iee-aplica-amonestaci%C3%B3n-p%C3%BAblica-por-acto-anticipado-de-campa%C3%B1a&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43693:iee-aplica-amonestaci%C3%B3n-p%C3%BAblica-por-acto-anticipado-de-campa%C3%B1a&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43712:puebla-premia-a-ganadores-del-concurso-estatal-de-oratoria-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43712:puebla-premia-a-ganadores-del-concurso-estatal-de-oratoria-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43711:sep-y-sedif-buscan-frenar-migraci%C3%B3n-de-j%C3%B3venes-de-puebla-a-filadelfia&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43711:sep-y-sedif-buscan-frenar-migraci%C3%B3n-de-j%C3%B3venes-de-puebla-a-filadelfia&Itemid=126
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RETO DIARIO 

 Espino arremete contra RMV; Zaldívar lo encara y defiende al gobernador 
El ex dirigente nacional del PAN, Manuel Espino, arremetió contra el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
al acusarlo que las unidades hospitalarias de Amozoc son elefantes blancos; minutos después se encontró y 
saludó al ex secretario de Salud y diputado electo, Jorge Aguilar, sin que hubiera una respuesta a tales 
acusaciones. Violeta Lagunes, fue la encargada de presentar a Manuel Espino con Jorge Aguilar, porque 
coincidieron en un hotel de la Vía Atlixcáyotl, pero cuando le iba a presentar al diputado local por el PAN, Jesús 
Zaldívar, éste dejó con la mano estirada a su ex dirigente nacional. (Redacción)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50478&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espino-
arremete-contra-RMV;-Zaldivar-lo-encara-y-defiende-al-gobernador 
 
RETO DIARIO 

 FEET levanta plantón del zócalo luego de acuerdo con BUAP 
Este martes por la tarde, integrantes del Frente Estudiantil de Educación para Todos (FEET) levantaron el plantón 
que instalaron hace poco más de 15 días en el zócalo de esta ciudad después de no aprobar el examen de ingreso 
a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). En este sentido, Ivonne Potrero, vocera de dicho 
movimiento, indicó que los 30 jóvenes, seis de ellos en huelga de hambre, decidieron retirarse de la plancha del 

centro histórico debido a que la mañana de este día llegaron a un acuerdo con autoridades de la máxima casa de 
estudios, respecto al otorgamiento de espacios en instituciones educativas públicas. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50476&-Noticias-Puebla-En-Segundo-FEET-levanta-
planton-del-zocalo-luego-de-acuerdo-con-BUAP 
 

RETO DIARIO 

 Hallazgo de vestigios atrasó obras en escuela de San Pedro 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que ya habló con los padres de familia del Centro Escolar 
“Licenciado Miguel Alemán” (CELMA), en San Pedro Cholula, quienes se manifestaron afuera de la escuela por un 
atraso en la construcción de cuatro aulas que se harían en parte gracias a la aportación de la comunidad escolar; 

según la dependencia, el retraso se debió a que el INAH encontró vestigios arqueológicos en la zona a intervenir. 
Hoy por la mañana miembros del comité de padres de familia del CELMA cerraron la puerta del colegio para exigir 
que se les diera a conocer por qué se atrasó la construcción de cuatro salones para los cuales los propios padres 
tuvieron que hacer aportaciones, además de los recursos del Programa Peso a peso entre el gobierno y el 
municipio. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50475&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hallazgo-de-

vestigios-atraso-obras-en-escuela-de-San-Pedro 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 La Gendarmería, hasta julio de 2014, anuncian 
El Comisionado Nacional de Seguridad, Manuel Mondragón y Kalb, informó que la Gendarmería Nacional entrará en 
funciones en julio de 2014, que estará conformada por 5 mil elementos, tendrá mando civil y actuará en 
poblaciones rurales y periurbanas. Al respecto, el presidente Enrique Peña Nieto detalló que la Gendarmería 
Nacional habrá de consolidarse a partir de elementos civiles, con formación militar y policial y estará facultada para 

realizar actividades de investigación. Durante la 34 Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, que 
encabezó el Presidente de la República en Los Pinos, el comisionado Mondragón y Kalb dijo que la Gendarmería 

será una división de la Policía Federal (PF). (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/gendarmeria-nacional-operara-en-julio-de-2014-
42874.html   

 

 
EL UNIVERSAL  

 Ve Cofetel baja de precios en telecom 
Mony de Swaan, presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), informó que de junio 2010 a 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50478&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espino-arremete-contra-RMV;-Zaldivar-lo-encara-y-defiende-al-gobernador
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50478&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espino-arremete-contra-RMV;-Zaldivar-lo-encara-y-defiende-al-gobernador
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50476&-Noticias-Puebla-En-Segundo-FEET-levanta-planton-del-zocalo-luego-de-acuerdo-con-BUAP
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50476&-Noticias-Puebla-En-Segundo-FEET-levanta-planton-del-zocalo-luego-de-acuerdo-con-BUAP
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50475&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hallazgo-de-vestigios-atraso-obras-en-escuela-de-San-Pedro
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50475&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hallazgo-de-vestigios-atraso-obras-en-escuela-de-San-Pedro
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/gendarmeria-nacional-operara-en-julio-de-2014-42874.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/gendarmeria-nacional-operara-en-julio-de-2014-42874.html
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junio de 2013 todos los servicios regulados por la Comisión reportaron una disminución de precios, así como un 
aumento en las tasas de penetración. De acuerdo con un informe difundido por De Swaan, con base en datos del 
regulador, en el periodo de referencia los precios de los servicios de telefonía móvil reportaron una reducción de 
32.21%; en telefonía local la baja fue de 22.52%, mientras que en internet fue de 22.26%. En TV de paga los 
precios al consumidor cayeron 9.17%. (Ramiro Alonso) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ve-cofetel-baja-de-precios-en-telecom-42872.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Pactan acción conjunta para frenar a CNTE 

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel 
Mancera, acordaron coordinarse y sumar a la policía capitalina elementos de la Policía Federal para contener las 
marchas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Ayer, las manifestaciones 
provocaron cortes a la circulación en Avenida Chapultepec y Periférico Sur, así como el cierre de las estaciones 

Zócalo y Allende del Metro. También se suspendió el servicio de la línea 3 del Metrobús en la estación Cuauhtémoc. 
Además, el gobierno local informó la cancelación del partido Pumas-América y del ciclotón. (Johana Robles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/se-uniran-policias-por-protestas-de-la-cnte-
42869.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La Puebla olvidada 

En una reciente entrega hacía mención de las dos Pueblas que nos tocó vivir: la Puebla de los pasos a desnivel, 
el teleférico y la ruedota de la fortuna; y la Puebla de las carencias y la marginación, en la que 
desafortunadamente vive la inmensa mayoría de los poblanos. 
En días pasados, este columnista tuvo la oportunidad de recorrer varios municipios de la Sierra Norte y platicar 
con al menos con una docena de personas, coincidiendo todos en el abandono morenovallista al campo 
poblano. 
Sin excepción, igual en la Mixteca y Sierra Negra, el sentir de la gente es en el sentido de la inexistencia de 

proyectos productivos para apoyar a quienes buscan hacer de la industria agrícola y ganadera su medio de 
vida. 
En tres años, el gobernador se limitó a entregar los famosos mototractores, los cuales resultan inservibles para 

las condiciones del campo, particularmente en terrenos tan desiguales —quebrados— como los que abundan en 
la Sierra Norte poblana. 
Sin duda, la única esperanza que hoy tiene la gente del campo es recibir el respaldo y el apoyo de las 
delegaciones federales de Sagarpa y Sedatu, para tener acceso a los programas de estas dependencias. 

Y quedó confirmando aquel dicho que reza: “Dios aprieta pero no ahorca”; los poblanos tuvieron la suerte de 
que a Puebla regresara Alberto Jiménez Merino, quien además de conocer los problemas del sector campesino 
y ganadero es un apasionado impulsor de los proyectos productivos. 
Esperemos que si el gobierno del estado no ayuda, cuando menos no estorbe a personajes como el delegado 
de Sagarpa, quien puede retomar el camino perdido en estos casi tres años de abandono al campo. 
No es casual el retroceso en materia de pobreza extrema que, según el Coneval, sufrió Puebla en los últimos 

dos años. El derroche millonario en obras como la de Los Fuertes, los pasos a desnivel, el teleférico y la 
megarueda no reducen en nada los parámetros de pobreza, ni mejoran la calidad de vida de los poblanos. 
De ahí que las ocurrencias morenovallistas tengan como consecuencia la estrepitosa caída de Puebla, 

aportando más pobres que ningún otro estado en lo que va de la administración estatal. 
Aquí nada es casual, y los lujos del gobernador nos han costado muy caros.  
Las carreteras, otro olvido 
A propósito de la Puebla olvidada, debo decir que al recorrer el estado por carretera uno se encuentra con 

infinidad de caminos casi deshechos. Y no estoy hablando de vías secundarias, sino de caminos que enlazan a 
las cabeceras municipales de esa región. 
Obviamente, para quien viaja cómodamente en un lujoso helicóptero le resulta imposible conocer las 
condiciones en las que se encuentran estas vías de comunicación, las cuales literalmente se están 
desmoronando. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ve-cofetel-baja-de-precios-en-telecom-42872.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/se-uniran-policias-por-protestas-de-la-cnte-42869.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/se-uniran-policias-por-protestas-de-la-cnte-42869.html
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Tristemente, tengo claro que ese abandono en el que se encuentran esas carreteras no cambiará, por una 
simple y sencilla razón: que esas obras de mantenimiento no tienen el impacto mediático de los puentes de la 
ciudad. 
Para nadie es un secreto que el sello de las obras del Señor de los Cerros es el relumbrón, y que aquellas que 
no lo lleven implícito no entrarán jamás en sus planes. 

En los próximos días, Intolerancia presentará un reportaje gráfico de esas carreteras, lo que demuestra el 
olvido en el que las tiene el gobierno. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2560 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
El desestabilizador 
Nadie en su sano juicio quiere que la UAP regrese a los tiempos de la toma de camiones, a los plantones, a las 
manifestaciones, a los salones de más de 150 alumnos en donde una carrera se hacia en alrededor de 20 años. 

¿O sí? 
Esto es lo que representa Samuel Tovar, un dizque investigador de la Facultad de Derecho, pero que en 
realidad es un pelele del director de esta facultad, el tristemente celebre Guillermo Nares, quien al parecer se 
creyó la historia de que en realidad es amigo de quienes hoy detentan el poder en el estado.  
Un voto a favor de Tovar significaría el regreso al pasado más oscuro de la Universidad Autónoma de Puebla, 
sería como abrirle el paso a la impunidad, a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
que hoy sin importarle los derechos de los demás impunemente bloquea calles de la ciudad de México. Lo más 

rancio de la Universidad Autónoma de Puebla es lo que representa Tovar, quien simple y sencillamente busca 
desestabilizar a la máxima casa de estudios, sin importarle que en esto estén involucradas más de 60 mil vidas 

que todos los días trabajan y estudian en la UAP.  
Simple y sencillamente no se puede entender que haya quienes quieran regresar en el tiempo a las década de 
los ochenta, donde ser un egresado de la UAP significaba no tener acceso a un empleo, simple y sencillamente 
porque sus egresados eran vistos como “grillos” y “porros”, estigma que se les quitó a los egresados de la 
máxima casa de estudios hasta que arribó a este lugar José Doger Corte.   

Los universitarios deben de pensar muy bien las cosas y poner las cartas sobre la mesa, y es que el futuro de 
la máxima casa de estudios es lo que está en juego y eso no puede ser motivo de juegos o de pasos en falso. 
La UAP es un factor de estabilidad fundamental en la gobernabilidad del estado y no puede estar en manos de 
grupos que sólo buscan su beneficio personal, sin importarles la calidad académica o el futuro de más de 60 mil 
almas que dependen de la máxima casa de estudios en el estado.  
La posible postulación de este personaje dentro de la vida académica de la UAP parece más bien obedecer al 

deseo de los grupos del pasado que buscan recuperar sus canonjías a costa de lo que sea. 
La ST negocia 

Ayer el secretario del Transporte, Bernardo Huerta, se reunió con un grupo de diputados locales en el 
restaurante La Estancia Argentina, de Angelópolis. 
Al encuentro acudieron el diputado Héctor Alonso Granados, Denisse Ortiz, Gerardo Gracilazo, quien preside la 
Comisión del Transporte en el Congreso local, el priista David Espinosa y el subsecretario Víctor Mata 
Temoltzin, entre otros. 

El tema sin lugar a duda giró en torno a la demanda que han hecho los señores transportistas, quienes en sus 
sueños guajiros quieren incrementar la tarifa de este servicio público a 9.50 pesos. 
Está por demás decir que la respuesta del secretario Huerta a los cuestionamientos de los diputados fue un 
“no” rotundo al incremento a la tarifa, lo que dejó satisfechos a muchos diputados. 
También se habló sobre las dos nuevas líneas del metrobús y sobre la propuesta de la diputada Denisse Ortiz 
de ampliar el horario del servicio de transporte público en la ciudad de Puebla. 
El valor de Zaldívar 

Me consta —porque conozco al diputado local— que Jesús Zaldívar es hombre de una sola palabra. “Chucho”, 
como lo conocemos sus amigos, no tiene dobleces, por esa misma razón salió a la defensa del proyecto en el 

que cree y que abanderó durante la campaña del pasado 7 de julio, que no es otro que el del actual presidente 
municipal electo Antonio Gali Fayad. 
Chucho dio la cara y se atrevió a defender lo que otros no hacen, ya sea por cobardía o porque simplemente 
buscan conservar su bienestar. Enhorabuena, Chucho. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2557 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Organización delictuosa en el Juzgado Penal de Tepeaca 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2560
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2557
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Cuando le comenté que el Juzgado de lo Penal de Tepeaca se había convertido en una “cueva de Ali Babá y los 
40 ladrones”, un servidor no se equivocó.  
Las investigaciones que a fondo realiza la Procuraduría General de Justicia (PGJ), tras descubrirse que 
funcionarios del Poder Judicial alteraron y falsificaron documentos para que un homicida en grado de tentativa 
quedara libre antes de cumplir su pena, dejaron a la luz otra fuga más, pero de un delincuente más peligroso y 

que por el momento no ha sido capturado. 
En esta nueva fuga que se descubrió están implicados los mismos servidores públicos que se encuentran bajo 
investigación, desde el arraigado Alfredo Morón Macehual, quien se desempeñaba como oficial mayor de este 
juzgado, hasta el prófugo secretario de Acuerdos, Humberto Roblero Godínez, así como todos los demás que 
están siendo investigados y próximamente arraigados; todos son “hampones” bajo el amparo de la ley.  

Otra fuga en el Penal de Tepeaca  
El sábado 10 de agosto del 2012, por la puerta principal de la cárcel de Tepeaca salió Edgar Edwin Gil Vázquez, 

quien estaba sentenciado a cumplir una pena de cárcel de 23 años por ser hallado culpable del delito de 
homicidio calificado, según el proceso 419/2010.  
El homicida llevaba en sus manos una boleta de libertad apócrifa, documento que salió del Juzgado de Primera 
Instancia de Tepeaca y que fue elaborado por funcionarios corruptos que se embolsaron una considerable 
cantidad de dinero.  
La boleta apócrifa estaba sostenida por la falsificaron y alteración de los autos que obraban en el proceso 419, 
a grado tal que de un delito de homicidio calificado —delito considerado de alto impacto— se había rebajado a 

un homicidio a titulo de culpa, con conmutación de penal, como en el caso de Román Omar Ramos Luna, que 
enfrentaba una sentencia por homicidio en grado de tentativa y también se lo hicieron culposo.  
Por fortuna, este sujeto ya se encuentra de nuevo en prisión.  
¿Un amparo? La manga, qué… 

Humberto Roblero Godínez, secretario de Acuerdos del Juzgado de Tepeaca, que después se ocultó en el 
Juzgado de Izúcar de Matamoros y que ahora se oculta más allá, por la Mixteca poblana, es uno de los 

presuntos responsables de las dos fugas; forma parte de una organización delictuosa para sacar a criminales 
de la cárcel mediante pagos cuantiosos de dinero, falsificando y alterando documentos con el beneplácito de 
otros implicados.  
Al servidor público se le hizo fácil promover un amparo “buscador” para evitar una orden de aprehensión, pero 
se le olvidó que aún nadie lo busca, seguro que se acostumbró a que todo se arregla con dinero y se olvidó 
cómo debe actuar en estos casos un abogado; quiso vacilar a la justicia y ahora el vacilado es él.  
Este hombre trató de poner al descubierto “transas del juzgado”, con la intención de salvarse él mismo y 

traicionar a sus compañeros de delitos y de trabajo, a sus “compadres”.  
Como todo servidor público que comete un delito, le espera una doble pena, porque al valerse de su cargo para 
ayudar a la fuga de criminales se convierte en más peligroso que los mismos, y es que tiene a la justicia de su 
lado.  

Es una doble traición. 
Las otras historias del Juzgado 
José Luis Arenas Juárez, el juez de Primera Instancia de Tepeaca, tiene, además de las investigaciones de las 

fugas de dos homicidas, otras cuentas pendientes con la justicia. Este juez, a finales del mes de agosto del 
2010, puso en libertad a José Luis Martínez Hernández, detenido por la Policía Ministerial del Estado (PME) por 
delitos de delincuencia organizada —originario y vecino de Veracruz—, fingiendo desconocimiento de quién se 
trataba, ya después obsequió la orden de aprehensión.  
Meses después, la PMP detuvo a un José Luis Martínez Hernández, éste de Puebla, cuando fue a checar sus 
antecedentes penales, pero nada parecido, ni siquiera en la fotografía de la ficha delictiva, sin embargo no lo 

dejó salir para “tapar” la liberación del verdadero “malandro”.  
Ésta y otras historias más se ciernen en un Juzgado Penal que debería de ser intervenido por completo para 
que salga al descubierto toda la boñiga acumulada en los expedientes.  Debería haber un Juzgado Interino, 
todo nuevo, mientras los servidores públicos del Poder Judicial son auditados.  
Es necesario.   

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2558 

 

 
 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
De dictaduras perfectas a monarquías absolutas 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2558
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En las democracias modernas no se sabe quién va a ganar en una competencia. El piso parejo le da 
probabilidad al peor de los candidatos. Hace años en México, cuando al reinado del PRI solían 
llamarle La dictadura perfecta, las elecciones eran de mero trámite, sabíamos quién iba a ganar y 
quién a perder. Era puro simulacro, pura pantomima. 
No había emoción por los comicios, frustración sí y enojo también. Sin embargo hoy nos damos cuenta que las 

cosas han cambiado. Sabemos que en el sistema de partidos, el partido más pequeño puede dar la sorpresa, la 
campanada dicen. Y eso es bueno porque la gente entiende que hoy su decisión en la urna vale y cuenta. 
Anticipar al triunfador de una contienda, en cualquiera de sus modalidades, es terrible. Y lo es, porque significa 
que el modelo de competencia además de obsoleto inclina la balanza hacia un solo lado. El juego es de dados 
cargados, de mano negra, de chanchullo y de toda clase de trampas.  

La democracia de la Buap no tiene por qué ser distinta a la de los partidos políticos, no. No debe. No es 
correcto. Sus métodos de selección pueden variar pero en esencia su democracia interna tendría que legitimar 

al ganador. Claro, en una competencia limpia. Sin embargo el ambiente que priva y el aire que se respira 
dentro y fuera de la Máxima Casa de Estudios del Estado, es que el triunfador no puede ser otro que Alfonso 
Esparza Ortiz, actual rector interino.  
Saber que Esparza va a ganar porque tiene el control de la estructura electoral de la universidad y la bendición 
del señor gobernador es un argumento reprobable. Vergonzante pues. ¿Por qué? Porque entonces quiere decir 
que el sistema de gobierno de la BUAP es monárquico, de un rey, al estilo de España, Inglaterra, Austria, 
Bélgica y de otros países de Europa.  

Digamos que lo que hoy ocurre en la universidad es lo mismo que ocurría con el PRI hace más de 80 años. 
Saber que ganará Alfonso Esparza y que perderán sus oponentes Samuel Tovar Ruiz y Daniel Alcántara León no 
favorece ni su sistema de competencia ni su democracia académica ni su reputación en cuanto a comicios 
internos se refiere.  

La semana pasada un número considerable de chicos de preparatorias y unidades académicas del interior del 
estado fueron movilizados (sin el consentimiento de sus padres) hacia la ciudad de Puebla para nutrir mítines 

en favor de Esparza. Sí, como lo hacen los partidos políticos; también, les pusieron autobuses y les dieron su 
torta y su refresco. Por cierto, en las monarquías absolutas es quehacer de un rey nombrar a su sucesor, así 
como Enrique Agüera hizo con Alfonso Esparza. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/23495-de-dictaduras-
perfectas-a-monarquias-absolutas 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

La división en el PRI 
La división que existe al interior del Partido Revolucionario Institucional en Puebla, impide tomar 
cualquier decisión respecto a su dirigencia estatal. 
Se trata de una división nunca antes vista en el partido tricolor, peor que la que ha existido en las filas del 

Partido de la Revolución Democrática, lo que ya es decir. 
Las burbujas priistas, que en el PRD se llaman tribus, no parecen estar dispuestas a llegar a un entendimiento. 
Parecen no darse cuenta de que estarán cinco años fuera del poder estatal y que en el 2015 habrá elecciones 

para renovar las diputaciones federales, que algunos priistas están seguros de ganar, pero si la división y los 
enfrentamientos tribales continúan, tampoco van a tener buenos resultados. 
Lo que el PRI sufrió en las elecciones locales pasadas, fue una catástrofe. Y el problema se agrava porque no 
hay líderes, hay jefes de pequeños grupos cuya intención no es unirse, sino agredirse unos a otros hasta su 
total exterminio. 
¿Quién sería capaz de lograr la unidad de los priistas, entre quienes se han mencionado como aspirantes a 

sustituir a Pablo Fernández del Campo? Sinceramente creemos que ninguno. 
El más viable sería tal vez Jaime Alcántara, porque ha estado varios años fuera de las grillas locales, no 
pertenece a ninguna burbuja y lleva, hasta donde sabemos, buenas relaciones con todos los jefes grupales. 
En estos momentos, el PRI poblano requiere de un dirigente ajeno a los numerosos grupos que se han formado 

en ese partido, todo el apoyo del centro, incluyendo apoyo económico y empezar un trabajo de reorganización 
desde abajo, desde las bases, desde los comités seccionales que si no han desaparecido, pueden desaparecer 
en cualquier momento. 

Como está ahora el PRI no sirve ni siquiera para brindar un apoyo real a las reformas del Presidente Peña 
Nieto. Ese apoyo será solamente declarativo, mientras los enemigos de las reformas andan haciendo alboroto 
por todas partes. 
Hay una huelga de hambre en el zócalo. La CNTE anuncia para hoy una manifestación de maestros en Puebla, 
con miembros de las secciones 23 y 51 del SNTE, pues la CNTE no tiene ni ha tenido una gran presencia en 
Puebla; solicitarán a los cañeros y a los estudiantes que no alcanzaron inscripción en la BUAP que se les unan, 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/23495-de-dictaduras-perfectas-a-monarquias-absolutas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/23495-de-dictaduras-perfectas-a-monarquias-absolutas
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para hacer más grande el contingente que saldrá del reloj del gallito al zócalo. 
Bien dice el diputado federal Enrique Doger Guerrero. El PRI poblano está en estado de coma, es decir, a punto 
de entregar los tenis y no hay ni siquiera alguien que le ayude a bien morir. 
Las organizaciones priistas ni se mueven, ni pueden hacerlo: la CNC es también una organización declarativa, 
al igual que la CNOP o que las centrales obreras. Tal vez la única que podría realizar una movilización “para 

tomar las calles en apoyo de las propuestas presidenciales”, como prometió don César Camacho, presidente del 
PRI nacional, sería Antorcha Campesina, pero habría que ver si está dispuesta a eso o no. 
Situación delicada para el gobierno 
Los gobiernos federal y de los estados están viviendo en una situación bastante delicada.  
Deben actuar con cautela para manejar los movimientos políticos y sociales que están surgiendo por todos 

lados.  
Hay un gran descontento social por la situación económica que vive el país, pero también por los graves 

problemas sociales que se han venido agravando con el tiempo, como el de la inseguridad. 
Hemos visto cómo los maestros de la CNTE se han desbordado en sus protestas en varias entidades del país, 
pero especialmente en la capital de la república, donde se han concentrado mentores de Oaxaca, Guerrero y 
Michoacán, principalmente. 
Pero también se ha visto una actitud tolerante de parte del gobierno federal y del Distrito Federal, que ha 
impedido que la situación de por sí difícil, se agrave y pudiera llevarnos a cosas peores. 
¿Se acuerda del 68? Si el gobierno de Gustavo Díaz Ordaz hubiera aguantado un poco y no hubiera cedido a las 

provocaciones, tal vez la historia no hubiera sido tan drástica con él. 
Los “halcones” quieren guerra, que el gobierno reprima a cualquier grupo disidente, pero eso se ha visto, que 
no es el mejor camino en un país que se precie de democrático y nosotros no lo somos, pero presumimos de 
ello. 

Si a las autoridades les da por la represión y no por el diálogo y la negociación, podemos terminar, así como 
están las cosas, en algo parecido a uno de los países árabes que tienen conflictos. 

En Michoacán y Guerrero hay problemas en las pequeñas ciudades y en los pueblos, entre las policías 
comunitarias y los cuerpos de seguridad oficiales, pero hasta ahora se ha logrado mantener una relativa calma, 
porque los jefes militares y policiacos se han comportado con serenidad y buen juicio. Eso es lo que todos 
esperamos y no que porque a un gobierno lo acusen de débil, vaya a iniciar una represión violenta sólo para 
demostrar que no lo es, e incendie un estado o al país entero. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/23497-la-division-en-el-pri 

 

 
 
(Reflexiones) 
 

Está viva la denuncia por enriquecimiento ilícito contra Tony Gali Fayad 
El Gobernador Rafael Moreno Rosas y su protegido Antonio Gali Fayad SON UN PAR DE CORRUPTOS. 

Fue el calificativo más suave que retumbó ayer por la mañana en las paredes del hotel Camino Real, del centro 
de Puebla. 
MANUEL ESPINO BARRIENTOS, ex líder nacional del PAN y ahora cabeza visible del movimiento "Volver a 
Empezar", es un político que no se anda por las ramas y lo demostró una vez más ante reporteros, mientras 
Violeta Lagunes esbozaba una maliciosa sonrisa. 
Pero, OJO: Las palabras de Espino cobran altas dosis de credibilidad, tomándose en cuenta que fue uno de los 

personajes que auguró el triunfo de Moreno Rosas en la elección de 2010, señalando que los ciudadanos 
deberían esperar una respuesta alentadora a sus promesas ofrecidas en campaña. 
El pronóstico fue acertado; sin embargo, el desengaño ha sido abrumador, aterrador, no tanto para Espino, 
acostumbrado a los vaivenes convulsos de la política, sino para los poblanos que viven entre la zozobra que 
producen la INSEGURIDAD, EL DESEMPLEO, LA AMENAZA, LA POBREZA Y EL HAMBRE, que ha prohijado el 

gobierno del nieto del General repudiado. 
Espino, está enterado que Rafael ha castigado al pueblo con una administración de forasteros, con obras 

faraónicas innecesarias, abasteciendo el enriquecimiento de su camarilla y comprando elecciones, en una febril 
ansiedad por proyectar su imagen digna de Palacio Nacional; imagen falsa, sin duda. 
El dibujo de Manuel Espino, no puede ser otro que el de un Gobernador panista corrupto, igual que su 
marioneta Antonio Gali Fayad, quien por cierto, tiene viva la demanda en su contra por ENRIQUECIMIENTO 
ILÍCITO. 
El dirigente de "Volver a Empezar", organismo que podría convertirse en un nuevo Partido político nacional, 
ratificó lo que hace unos días explicaba el destacado Diputado Federal Javier López Zavala, en el sentido de que 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/23497-la-division-en-el-pri
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la denuncia contra el Alcalde Electo de Puebla no está archivada y que antes de que rinda protesta podría andar 
el mismo camino que su amiga, la Maestra delincuente, ELBA ESTHER GORDILLO. 
SI HABÍA que darle sabor al caldo después de las declaraciones de Espino, en el hotel de cinco estrellas, se la 
dio un ESTÓMAGO AGRADECIDO que cobra como Diputado, Jesús Saldivar, quien se negó a darle la mano en 
señal de saludo, no así Jorge Aguilar Chedraui, demostrando que lo "CORTÉS no quita lo CUAUHTÉMOC". 

Saldivar, uno de los legisladores que han servido de tapete a Moreno Rosas, aprobando en "caliente" toda 
iniciativa del Ejecutivo por disparatada que sea, externó a Espino: "No lo saludo, porque no coincido con lo que 
acaba usted de decir". 
La respuesta fue contundente: Seguramente no coincide conmigo, porque es usted igual de corrupto que el 
Gobernador del Estado". 

Saldivar: "Para hablar de corrupción, hay que tener la cola muy chica". 
Espino: "Yo no tengo ninguna cola". 

La intervención oportuna de Aguilar Chedraui, impidió se liaran a golpes. 
Manuel Espino, llegó a pisar los callos a Moreno Rosas y a sus lacayos y éstos no han aguantado, porque 
precisamente la corrupción les ha hecho crecer la cola a tal dimensión que, no hace falta subir a la "RUEDA DEL 
INFORTUNIO", de 400 MILLONES DE PESOS, para poder observarla arrastrándose por todo el Estado. 
********** 
MI SOLIDARIDAD a los compañeros y amigos Marco Núñez y Gerardo Herrera, conductores de los programas 
radiofónicos "Así lo Dice Puebla" y "Zona de Fuego", de ABC radio, respectivamente, luego de que fueron 

agredidos y amenazados por el ex Presidente Municipal de Amozoc, Alfredo Bretón, quien con toda tranquilidad 
anda armado y escoltado por guaruras. 
Y es que, Bretón, no soporta que le recuerden que tiene cuentas pendientes con la Auditoría Superior del 
Estado. Eso sí, muy ufano, advierte que mientras le entre con su "chivo" con el yerno de Melquiades Morales, la 

justicia le pela los dientes. 
Bueno, el empleado copia lo que el jefe hace. 

MAÑANA, a las 10 de la mañana, arranca su campaña rumbo a la rectoría de la BUAP, el Maestro Alfonso 
Esparza Ortiz. Y si bien, tiene que enfrentar a dos adversarios que se inscribieron y recibieron su constancia de 
idoneidad para competir, la ruta del éxito parece que no tendrá ningún obstáculo. 
El asunto merece un espacio más amplio de análisis y así lo haré para el jueves, horas antes de que su carrera 
inicie en Contaduría Pública. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-27/reflexiones-0  

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Diputados priístas, pura pantalla  
*RMV, entre el PAN y la CONAGO 

Ahora salen los diputados priístas, muy valentones. 
Que van a rechazar la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sobre el endeudamiento de los 
municipios por tres mil millones de pesos. 

Sin embargo, ninguno de la bancada del tricolor ha dicho si va a negar su voto. 
Esto hace ver que se va a repetir lo de otras ocasiones. 
Que a la hora en que sea presentada ante el Pleno de Diputados, los priístas votan a favor. 
Son convencidos. 
Hay que recordarles entonces lo que dijeron: “que la iniciativa amenaza con ceder al gobierno del estado el 
control sobre la ejecución del financiamiento que adquieran las próximas autoridades municipales con la 

propuesta que impulsa de crear un fideicomiso para la captación, afectación, administración y pago de la 
deuda, la cual tendría un tope de 3 mil millones de pesos o el equivalente a 25 por ciento de los ingresos 
correspondientes del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal”. 
Sostienen que es violatoria de la autonomía de los ayuntamientos, que defiende el artículo 115 de la 
Constitución del país, además de que podría fomentar la construcción de obra cara e innecesaria, ya que las 

autoridades entrantes ni siquiera tendrían listos sus planes de desarrollo. 
Los legisladores saben que el gobierno morenovallista infla los costos para su provecho. 

Por ejemplo, un aula de 500 mil pesos, la aumenta a 900 mil pesos. 
Esto es sólo en una pequeña obra. 
Ahora, imagínese el lector cuando se trata de una mediana o grande. 
No vamos tan lejos. 
La ruedota la hizo pasar por 400 millones de pesos. 
¿En cuánto nos saldrá a los poblanos el teleférico? 
Por lo pronto, esa iniciativa está en manos de los diputados que integran la Comisión de Presupuesto y Crédito 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-27/reflexiones-0
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Público. 
Por principio de cuentas vamos a ver qué tan comprometidos están éstos con Moreno Valle Rosas. 
Si es ahí en donde se aprueba, ya está que no tendrá obstáculos ante el Pleno. 
Por mucho habrá discusión. 
Pero a la hora de votar, habrá mayoría. 

¿Qué les ofrecerá el gobernador a los legisladores para que no pongan peros? 
Al fin y al cabo ya van de salida. 
No hay que olvidar que ya pidieron su bono de fin de administración legislativa. 
Consideran que tienen derecho a llevarse por lo menos un millón de pesos cada uno “por su trabajo” de tres 
años. 

El mandatario es capaz de dárselos con tal de que aprueben su iniciativa. 
Los diputados priístas han sido paleros en otras iniciativas y proyectos morenovallistas. 

Ahora, seguramente, no va a ser la excepción. 
DE MELÓN O SANDÍA  
A ver cómo le va a hacer Moreno Valle Rosas con el tema energético. 
Por un lado tiene al PAN que está en contra. 
Por el otro, la CONAGO de la cual es presidente y ya dijo que va a defender esta reforma. 
Apenas en Puebla, el líder de los diputados federales del PAN, Alberto Villarreal García, advirtió que su partido 
no aprobará las reformas económicas del presidente Enrique Peña Nieto si no se concreta primero la reforma 

política. 
Sin querer da a conocer el chantaje de este partido a la política de Peña Nieto. 
Ahora, después de doce años en que gobernaron el país con Fox y Calderón, cerrando la boca con su 
complacencia de todo lo que hacían, salen los panistas a curarse en salud. 

Hablan de economía cuando en esos gobiernos lo que hubo fue asesinatos. 
Les parece bien venir a Puebla, en donde gobierna Moreno Valle Rosas, a criticar la administración presidencial. 

El presidente de la Confederación Nacional de Gobernadores (CONAGO) y gobernador del Estado de Puebla, en 
su toma de posesión aseguró que va a defender esta iniciativa. 
Con quien va a estar: con el PAN o Peña Nieto. 
Tendrá que definir su postura. 
A no ser que se haga el desentendido. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-27/mirador-0 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Manzanilla y su circunstancia 
Oooooootra vez resurge la misma polémica al interior del grupo morenovallista: ¿Hay pleito entre el 
gobernador Rafael Moreno Valle y Fernando Manzanilla? 

No resulta ocioso el planteamiento, a raíz de la pugna abierta por el liderazgo de la nueva legislatura, donde la 
relación de ambos personajes resulta crucial. 
¿Será Manzanilla el nuevo líder? 
Sus seguidores dicen que es un acuerdo con el mandatario. 
Sus adversarios afirman que de ninguna manera será, pues el favorito es Jorge Aguilar Chedraui. 
Quizá es oportuno remontarse a otros momentos del supuesto enfrentamiento entre Moreno Valle y Manzanilla. 
Arrancó la campaña por la gubernatura en el 2010 y tras formalizar la alianza Compromiso por Puebla, las 

versiones de los morenovallistas eran que el candidato no necesitaba al llamado 02. Pues con la novedad que 
un par de semanas después se anunció la integración de Fernando como coordinador general del cuartel. 
Concluyó el proceso. Moreno Valle ganó la gubernatura y venía la transición. Las mismas voces decían que 

Manzanilla ya había cumplido su cometido y que el propio Rafael había asegurado que el único que no formaría 
parte de su gabinete sería el hoy diputado plurinominal. 
¿Qué pasó? Pues ante la coyuntura se convirtió en el Secretario General de Gobierno y operador del gabinete. 
Vino la elección intermedia, en la víspera se mencionó a Manzanilla como candidato a la alcaldía de Puebla. 

Después de que se postuló a Tony Gali se planteó el futuro de Fernando en San Pedro Cholula. 
Esa azarosa política llevó a formalizar otra mega alianza: Puebla Unida y candidaturas comunes que abrieron 
espacios a otros personajes, lo que llevó a Manzanilla a la diputación pluri y se dijo que hasta ahí había llegado. 
Pues tampoco. Fernando apareció como coordinador de la campaña de Tony Gali a la presidencia municipal, 
quien tras ganar se dijo que ahora sí a esperar su arribo al Congreso. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-27/mirador-0
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Menos. El ex secretario general de Gobierno fue propuesto como coordinador de la transición por parte del 
equipo de Gali. 
Ahora que se acerca el momento para definir liderazgos legislativos reaparece la versión de que no llegará, que 
ahora sí la ruptura es total con su cuñado el gobernador. 
Es cierto que su relación no es pública, pero hay quienes los han visto que mantienen comunicación siempre 

atrás de los reflectores. 
Pareciera, por lo que se ha observado, que en realidad juegan a detectar comportamientos entre cercanos para 
definir lealtades, pues si han estado en pleito, ¿por qué Manzanilla aparece como cabeza de los procesos de 
decisión política para Moreno Valle?. 
¿Será? 

¿O en esta ocasión las especulaciones derrotarán a la historia política de ambos personajes? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10836&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
En el aire, la consulta sobre reforma energética 
Seguros de obtener un mayoritario rechazo a la reforma energética del presidente Peña Nieto, la izquierda 
mexicana se declara lista para llevar a cabo una ambiciosa consulta ciudadana sobre el tema. 
Esperan que la mayoría de los mexicanos se envuelva en la bandera del nacionalismo y se declare dispuesta a 
inmolarse en aras de defender el patrimonio del país. 

Sin embargo, la respuesta ciudadana  a la consulta es, en este momento, un auténtico volado. 
Las cada vez menos prestigiosas empresas encuestadoras han levantado sondeos de opinión sobre el tema, 
que arrojan resultados francamente contradictorios. 

Si bien cada una de ellas defiende a muerte su método y vende una certeza que muchas veces no corresponde 
a la realidad, en los hechos se trata de la única herramienta con la que se cuenta para predecir el sentido de 
las respuestas de los ciudadanos. 

Por ejemplo: Mitofsky dio a conocer ayer una encuesta sobre la reforma energética que muestra que 53.7% de 
los encuestados consideran que una reforma energética es "muy necesaria" o “algo necesaria”, mientras que 
32.3% piensa que es "poco necesaria" o "nada necesaria". 
Además, 36.5% cree que la situación de Petróleos Mexicanos es "muy buena" o "buena", y 25.8% consideró 
que es "mala" o "muy mala". 
La encuesta de Mitofsky muestra que 51.6% asegura que PEMEX necesita invertir en tecnología para 
modernizarse,  mientras que 35% piensa que la paraestatal funciona bien con los recursos que tiene. 

Se aplicaron mil cuestionarios en viviendas en todo el país y el margen de error es de 3.1% 
El 20 de agosto pasado, el portal adnpolitico.com publicó un muy interesante cuadro comparativo con datos de 
otras 5 encuestadores y en donde la constante es la marcada variación de los resultados. 
BGC-EXCÉLSIOR 

El 63% de los ciudadanos consultados por BGC-Excélsior en una encuesta telefónica nacional aprueba el 
proyecto de reforma energética del presidente Enrique Peña Nieto, el cual plantea reformar la Constitución para 
permitir la inversión privada en el sector. 

En el ejercicio se pidió a los participantes contestar a la siguiente pregunta: "Dígame, con lo que usted sabe o 
ha escuchado, ¿está de acuerdo o en desacuerdo con la reforma energética para modernizar Pemex y la 
Comisión Federal de Electricidad propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto?"; el 63% respondió que 
estaba de acuerdo o en parte. 
Además, el 58% de los encuestados opinó que los permisos para que Pemex celebre contratos con empresas 
privadas deben ser incluidos en la Constitución. 

Datos metodológicos: Encuesta nacional; tamaño de muestra: 400; método: entrevista telefónica; fecha de 
levantamiento: 16 de agosto de 2013; margen de error: +/- 5%. 
PARAMETRÍA 
El 49% de los mexicanos consultados por Parametría en una encuesta nacional realizada en viviendas está en 

contra de ampliar la participación del capital privado en la paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex). 
Por el contrario, este estudio de opinión refleja que sólo 16% está a favor de mayor inversión privada en la 
petrolera mexicana. 

En el caso del sector eléctrico, la encuesta señala que el 53% de los consultados cree que les perjudicaría que 
se permita mayor inversión privada. 
Datos metodológicos: Encuesta nacional; tamaño de muestra: 800; método: entrevista “cara a cara” en 
viviendas; fecha de levantamiento: 13 al 16 de julio de 2013; margen de error: +/- 3.5%. 
CESOP 
El 54% de los mexicanos está en desacuerdo con que se permita inversión privada en Petróleos 
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Mexicanos (Pemex), según una encuesta realizada por el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la 
Cámara de Diputados (CESOP); por el contrario, este estudio señala que sólo el 36% dice estar de acuerdo con 
la inversión privada en la paraestatal. 
El estudio también menciona que el 56% considera que la reforma energética es “muy” o “algo” necesaria y 
que el 55% afirma que el hecho de recibir inversión extranjera significaría un ataque a la soberanía nacional. 

Adicionalmente, el 47% de los encuestados dice estar de acuerdo con que Pemex se asocie con otras empresas 
para la extracción de petróleo y 43% se manifiesta en contra de que lo haga. 
Datos metodológicos: Encuesta nacional; tamaño de muestra: 618; método: entrevista telefónica; fecha de 
levantamiento: 6 y 7 de julio de 2013; margen de error: +/- 3.9%. 
CIDE 

Una parte mayoritaria de la población mexicana percibe a la apertura económica y la inversión extranjera como 
benéfica para el país y está de acuerdo con que el gobierno la permita... Siempre y cuando no se trate del 

sector petrolero, así lo revela una investigación del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). 
El estudio del CIDE titulado “México, las Américas y el mundo 2012”, muestra que 77% de la población 
considera que la inversión extranjera es “algo” o “muy benéfica” para el país, y sólo el 21% cree que es “poco” 
o “nada benéfica” para el país. 
A pesar de lo anterior, cuando se trata del sector petrolero 65% está en contra de permitir la inversión 
extranjera y sólo 31% está a favor de autorizarla. 
Datos metodológicos: Encuesta nacional; tamaño de muestra: 2,400; método: entrevista “cara a cara” en 

viviendas; fecha de levantamiento: 16 y 31 de julio de 2012; margen de error: +/- 4.4%. Los resultados del 
estudio fueron presentados públicamente el 24 de junio pasado. 
BUENDÍA Y LAREDO 
El 62% de los encuestados por Buendía y Laredo considera que Pemex necesita reformas para funcionar mejor 

y sólo 28% cree que no las requiere. 
El 62% de los encuestados se manifiesta “algo” o “muy en desacuerdo” con permitir la inversión privada en 

Pemex, y sólo 20% “algo” o “muy de acuerdo” con autorizarla. 
Asimismo, el 40% de los entrevistados cree que lo más importante que debe incluir la reforma energética 
“reinvertir las ganancias para que Pemex produzca más”, 26% cree que lo más importante es que se incluya el 
“reducir la influencia del sindicato de Pemex”; 21% hacer “que la burocracia de Pemex gaste menos recursos” y 
sólo 5% dice que lo más importante es “permitir la inversión privada en Pemex”. 
Datos metodológicos: Encuesta nacional; tamaño de muestra: 1,000; método: entrevista “cara a cara” en 
viviendas; fecha de levantamiento: 8 al 13 de agosto de 2013; margen de error: +/- 3.5%. 

Y usted ¿qué opina? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10837&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Pues resulta que ahora sí: muchos pesos prestados 
Uno de los temas más divulgados por el Gobierno de Rafael Moreno Valle en Puebla, base publicitaria incluso de 
sus primero y segundo Informes de Gobierno, había sido el que durante su gestión se han hecho innumerables 

obras “sin pedir un solo peso prestado”. 
Así nos lo soplamos en la infinidad de anuncios que este gobierno utiliza cada vez que viene un Informe (en 
radio, televisión, cine, espectaculares, pendones, autobuses, banners en todas las páginas de internet, 
periódicos nacionales impresos y digitales…). 
Se ha dicho tanto… que muchos incluso se le han creído. 
Aunque… no sea del todo cierto. De entrada, parte de la negociación con Mario Marín para que tuviera la 

impunidad de la que sigue gozando, fue el que éste dejara propuesto un crédito de varios miles de millones de 
pesos que los Diputados que salían en 2010 aprobaron sin chistar (porque a varios de ellos también había colita 
que pisarles). 
El Estado, pues, sí tiene pasivos importantes y sí que ha recurrido al endeudamiento, aunque los publicistas de 

la actual gestión intenten disfrazarlo a toda costa. 
Recuerdo también que hay otra propuesta morenovallista que el actual Congreso de paleros también ha 
autorizado, y que es la de solicitar un crédito de varios miles de millones de pesos para la construcción de -un 

capricho más- un supuesto Museo de Arte Contemporáneo, diseñado por un japonesito que cobra millones de 
dólares por el diseño y “supervisión” de la obra. 
Reitero siempre: No es que estemos en contra de la cultura… pero sinceramente creo que hay otras prioridades 
y urgencias sociales en Puebla… pero éstas no dan reflectores nacionales ni fotos en revistas chic. Pinches 
nacos incultos. 
Y bueno, ayer nos enteramos que el Gobierno del Estado ahora “ha convencido” a los Presidentes Municipales 
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recién electos a pedir en conjunto más de 3,000 millones de pesos en créditos para llevar a cabo obras en sus 
comunidades. Claro, el dinerito será manejado por la Secretaría de Finanzas (de la que pronto tendré por aquí 
un asuntito bien bonito)porque los nacos e ignorantes Alcaldes no saben manejar esos recursos. 
Total, que el bonito slogan de “sin pedir un solo peso prestado” ha quedado en el baúl de los recuerdos 
chuscos. Ahora habrá que acuñar otra frase pegadora… “endeudando al Estado para la campaña”, podría 

quedar bien. 
SIGUEN LAS VACILADAS: EL “CASTIGO EJEMPLAR” 
Hace unos días nos enteramos que la promoción descarada y anticipada del hoy Alcalde electo de Puebla -
Antonio Gali- con el Gobernador, a través de espectaculares con el pretexto de la publicidad de una revista, no 
constituyó ningún delito electoral ni para el Tribunal Estatal Electoral ni para el TRIFE. Insulto a la inteligencia, 

le llamé entonces. 
Pues ahora nos enteramos que el TRIFE, siempre salvaguardando la equidad en las elecciones, sí consideró un 

acto anticipado de campaña un mitin de Gali en la Junta Auxiliar de Azumiatla, semanas antes del inicio del 
inicio formal del proceso electoral. 
Y su decisión fue solicitarle al Tribunal Electoral del Estado, salvaguarda de la equidad y transparencia electoral 
en Puebla, que emitiera un “castigo ejemplar” al partido y candidato transgresores de la ley. Ya podemos 
dormir tranquilos. 
Y los honorables magistrados del TEE ha decidido hacer una “amonestación pública” al PAN y al hoy Alcalde 
electo… “para que ya no lo vuelvan a hacer”. Claro, partido y candidato ganador “han aceptado estoicos” el 

brutal castigo. 
Extraordinario. 
Para el próximo proceso, señores precandidatos, violen hasta cansarse la ley y el sentido común, hagan actos 
anticipados de campaña, rebasen el tope de gastos, publicítense en cientos de espectaculares, usen recursos 

públicos para su promoción disfrazada. 
¡Cuidado! Seguro recibirán un castigo ejemplar. Quizás para entonces les dejen diez planas obligatorias de 

frases “no lo vuelvo a hacer”. Bueno, está bien, veinte. 
Esta es nuestra realidad electoral poblana. 
RECUERDEN… REGRESA “AL PIE DE LA LETRA” 
Les recuerdo a los cuatro que a veces leen esta espantosa columna, que a partir del próximo lunes regreso a la 
transmisión de mi programa “Al Pie de la Letra”, que he venido realizando en distintas estaciones (de las que 
invariablemente salgo por amable petición de los dueños…) y horarios desde hace poco más de diez años. 
Al Pie de la Letra ahora será transmitido por la única frecuencia donde no hay censura ni caprichitos monetarios 

de los dueños. Sí, desde el próximo lunes 2 de septiembre  estaremos al aire en alportador.com de mis amigos 
y socios Alejandro Mondragón y Valentín Varillas. 
El horario es inmejorable: de 8:30 a 9:30, justo después de Al Portador de Alejandro Mondragón, quien 
siempre deja el micrófono hirviendo. 

Ya saben las formas de entrarle para escucharlo: Directo por www.alportador.com , en móviles y tabletas en la 
app Live365, en twitcam vía twitter, metiéndose awww.statuspuebla.com.mx y ahí viene el link con sonido e 
imagen… 

Sí, aquí viene Al Pie de la Letra reloaded. 
Pufff! 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10844&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Sexo, Drogas y Pasión (un Retrato de la Puebla Levítica) 
Una reportera, guapísima, se acerca a un político. 

Le muestra un par de tetas generosas. 

Un culo amplio. 
El tipo, con una carrera brutalmente ascendente, cede a las insinuaciones y cambia información privilegiada por 
buen sexo esta noche. 
Ella entrega el culo y empieza a llevarse exclusivas notables. 
Varios periodistas de izquierda —enemigos acérrimos de la guerra contra el narco de Felipe Calderón— 
despotrican contra la estrategia gubernamental y se tiran al piso exigiendo un cambio de ruta. 

Tras una considerable dosis de alcohol, se ponen de acuerdo para subirle de tono a la noche. 
Entonces le hablan a su dealer de la droga y le piden unos cuantos gramos de cocaína. 

http://www.alportador.com/
http://www.statuspuebla.com.mx/
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10844&Itemid=72
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El tipo llega con la carga unos minutos después. 
Los periodistas de izquierda reparten el botín al grito de "¡muera Calderón!". 
Pintan sus rayas. 
Las consumen. 
Y se felicitan de ser tan progresistas. 

Un político en ascenso que sueña con ser gobernador se enreda con un pedazo de carne. 
Lo seduce. 
Lo enreda. 
Lo consiente. 
Se hablan primores. 

Se embelesan. 
Se corrompen. 

Una mano los graba en diálogos como este: 
—¿Te veo hoy, papi? 
—No puedo, primor. 
—Un ratito nomás. 
—¿La puntita? 
—Ajá. 
—Ah no. La quiero toda o nada. 

La grabación duerme por hoy el sueño de los justos. 
La reportera que se tira al político se harta del doble juego y lo termina. 
El tipo acepta la ruptura. 
Súbitamente, ella recupera la ética periodística y empieza a armar un reportaje sobre el tráfico de poder 

operado por su ex amante. 
La palabra acostón rima con corrupción. 

Otro político en ascenso le pide a su columnista de confianza que emprenda una campaña en contra de uno de 
sus aliados de antes. 
Y lo que se veía bien —la riqueza desmedida, las camionetas de lujo, las mansiones rimbombantes— se vuelve 
escándalo de ocho columnas. 
Todo esta bien, sí, hasta que todo está mal. 
Los cuervos atacan de noche. 
Una Necesaria Explicación. Estas escenas de amor, drogas y sexo están mezcladas. 

Unas corresponden a la excepcional serie televisiva "House of cards", producida y actuada por Kevin Spacey. 
Otras, en cambio, tienen que ver con la vida cotidiana de la Puebla levítica. 
Saque el lector sus conclusiones. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5965 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
BUAP, la historia de intriga y traición que se repite 
La puñalada por la espalda, muerto el rey viva el rey, la herencia trágica… hay muchas maneras de empezar 
una reseña sobre las sucesiones en la Máxima Casa de Estudios. Invariablemente, el rector se reelige hasta 
llegar al segundo periodo límite. Gozando de un estatus de virrey en el estado, jugando paralelo con los 

intereses del gobierno en turno y con el visto bueno de todos los poderes (incluyendo el de los medios de 
comunicación) impulsa, protege, promueve y financia la campaña de su sucesor hasta que logra instalarlo, solo 
para que inmediatamente después, el nuevo rector cometa parricidio político. 
Así es. 

O debe ser. 
Nadie se tienta el corazón. 

El agradecimiento, los acuerdos y los planes establecidos en aquel momento se eliminan. 
Es la regla. 
Así lo vivieron Alfonso Vélez Pliego (1981-1984 y 1984-1987), Samuel Malpica Uribe (1987-1989), José Doger 
Corte (1990-1993 y 1993-1997), Enrique Doger Guerrero (1997-2001 y 2001-2005), y en el último periodo 
Enrique Agüera Ibáñez, quien abonó el terreno para la llegada de Alfonso Esparza Ortiz como rector sustituto 
en lo que él buscaba la alcaldía de Puebla. Ahora se perfila para convertirse en próximo representante de la 
BUAP para el próximo periodo. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5965
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Así, la historia en la BUAP se repite sin ninguna sorpresa. 
Esparza cuenta con el respaldo del gobernador Rafael Moreno Valle y de todo el círculo rojo del estado. La 
única condicionante fue borrar el pasado, todo, hasta exterminarlo. 
Y ese pasado se llama Enrique Agüera. 
Para muestra un botón: cheque las oficinas de los agüeristas en la universidad: o ya no existen o están 

desmanteladas: sus pertenencias más íntimas, fotografías, pinturas colgadas en las paredes ya no están en su 
lugar. Su personal se esfumó. Incluso, sus celulares están cancelados. 
Bien se podrían ahorrar la fatiga Samuel Tovar Ruiz y Daniel Alcántara León para hacer campaña. Por supuesto 
que no tienen ninguna posibilidad. Intentan muy fallidamente servir de pantalla, de cortina de humo, 
pretextando una contienda democrática en la Máxima Casa de Estudios. 

Samuel Tovar pertenece a la corriente de “Los Mugrosos”. No es broma, ni una presunción despectiva. Por 
razones que ignoramos, así se hicieron llamar esta corriente con simpatías en la izquierda en la facultad de 

Derecho. Nadie le niega sus alcances académicos (25 años en la BUAP, publicación de libros e investigaciones, 
ser nivel 1 en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) y doctor en Ciencias Políticas por la UNAM), pero las 
pretensiones reales de Tovar es jubilarse con un buen sueldo. 
No más. 
Daniel Alcántara, director general de Difusión Cultural, tampoco lo podemos tomar en serio. 
Pero entra en la puja para tener derecho a sentarse en la mesa de las negociaciones y defender su parcela, que 
traducido en términos prácticos, estamos hablando de expedición de becas, recursos para impulsar proyectos 

de investigaciones, respetar las direcciones de las facultades, entre otros derechos y canonjías. Está 
acostumbrado a ello, como buen representante del viejo estilo de la izquierda universitaria (otrora comunista) 
de los Vélez Pliego. 
Esparza es el nuevo rey. 

Pero los procedimientos legaloides de la universidad se deben cumplir: arrancan las campañas el jueves 29 de 
agosto a partir de las 8:00 horas, el cierre de la promoción será el viernes 7 de septiembre a las 18:00 horas. 

La jornada electoral será el 11 de septiembre y el 13 se reunirá el Consejo Universitario para celebrar una 
sesión extraordinaria, dar a conocer los resultados del dictamen de la Comisión Electoral, aprobarlos, y 
nombrar al nuevo rector: Alfonso Esparza. 
Viva el rey. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Falaz discurso oficial 

Al llegar a la caseta de peaje administrada por Caminos y Puentes Federales (Capufe) localizada en Huitzo, 
unos 20 minutos antes de la capital de Oaxaca, el automóvil detiene la marcha y su conductor duda: continuar 

el avance o esperar, expectante a que las cosas sucedan. 
Un grupo de unas 200 personas de entre las cuales destaca la presencia mayoritaria de mujeres jóvenes con 
paliacates y capuchas que cubren sus rostros, toma el control de las casetas adyacentes a los carriles 
dispuestos para el paso de los automotores. 
La resignación invade a cobradores que en silencio dejan sus puestos. Los protagonistas de la toma de la 

caseta de peaje portan cartulinas. También latas vacías para el cobro del peaje que no recibirá la caja 
registradora ubicada en el inmueble del gobierno federal. 
“Una cooperación para nuestro movimiento”, repite una y otra vez una persona de mayor edad a cuanto 
tripulante se detiene ante la numérica presencia de los inconformes con la “privatización de la educación”. 
La escena transcurre junto al sol que consume la mañana húmeda y calurosa en ese rincón del sureste 
mexicano, sitio que ha puesto en las calles de la Ciudad de México al mayor contingente de iracundos 
protestantes por lo que han llamado la embestida privatizadora del régimen de Enrique Peña Nieto. 

Son los mismos que obligaron a modificar agendas, hábitos y actividad económica en el Distrito Federal que ha 
llegado al colmo de modificar dos encuentros de fútbol de la primera división en dos estadios de la capital del 

país, el 1 de septiembre próximo, día del informe presidencial. 
No se trata de una defensa de la industria del deporte del balompié. No la necesita. 
Sí en cambio del reclamo por la vulneración de los derechos de la mayoría la ausencia de la tranquilidad y 
certidumbre de habitar en un Estado de derecho en el que grupos que arrebatan cuando no se les escucha, 

moderen la conducta pública. 
Hay que exigir a la clase dirigente agotar el camino de la razón y entendimiento antes que denostar y linchar 
en la pira de la hoguera mediática a este tipo de grupos que claramente obedecen en sentido inverso al afán 
pacificador del discurso oficial poco creíble y falaz. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Peña Nieto, presidente mal valorado y peor percibido 
Algo no está funcionado en la estrategia del presidente Enrique Peña Nieto, quien a ocho meses de 
haber asumido el cargo y anunciado un conjunto de reformas y acciones de gran calado, no cuenta con el 

respaldo mayoritario de la sociedad mexicana, según las últimas encuestas publicadas esta semana por 

los periódicos El Universal y Reforma. 
Los niveles de aprobación de su gobierno no sólo siguen siendo bajos, en comparación con los de sus 
antecesores, sino que parecen estancados, a contrapelo de lo que ocurre con la percepción o creencia de 
que, en México, fenómenos como la corrupción, la impunidad de políticos y líderes sindicales y las” mordidas” 
para aceitar a las autoridades, van a la alza. 
Según la encuesta de Buendía&Laredo, las reformas impulsadas por el presidente Peña Nieto no han 

servido para que los mexicanos tengan una mejor opinión del actual gobierno federal. Tampoco para que la 
gente crea que el país marcha por el camino correcto o para que los ciudadanos se sientan más optimistas 
respecto al futuro. 
En febrero, la gestión peñista era aprobada por el 56%, en mayo por el 55% y en agosto por el 55%. 
Hace tres meses, el 43% de la población creía que el país iba por muy buen o buen camino. Hoy ese 
porcentaje cayó cinco puntos, mientras que el porcentaje de los optimistas, que sienten que el futuro del país 

será algo mejor o muy mejor, sólo creció dos puntos, al pasar de 53% a 55% de mayo a agosto. 

De este estudio demoscópico, publicado este martes en El Universal, resulta muy revelador que el 45% de 
los encuestados no tenga una opinión sobre cuál es la mejor acción o el mejor logro de la 
administración de Enrique Peña en sus primeros ocho meses de gobierno, y que el 61% tampoco sepa qué 
es lo peor que ha realizado en el arranque de su sexenio. 
Sólo el 9% respondió que el combate a la delincuencia y el narcotráfico, y el 8% que la Reforma 
Educativa, contra un 6% que criticó el alza de precios y gasolinas y un 5% la venta o privatización de 

Pemex. 
La encuesta de Reforma tampoco deja bien parado a Peña Nieto, pues revela un crecimiento de 10 puntos 
en la percepción de que la corrupción sigue a la alza y de que el presidente de la República está haciendo 
cada vez menos para combatirla. 
En este terreno, y en plena discusión por la Reforma Energética, resulta muy significativo que el 68% 
de los encuestados perciba mucha corrupción en Pemex y que el 49% crea que, si se redujera la 
corrupción en la paraestatal, ni siquiera habría necesidad de llevar a cabo dicha reforma. 

Un dato que el presidente Peña Nieto no puede ignorar, y menos sus asesores y estrategas, es el 

referente a la valoración de los ciudadanos frente a su compromiso de combatir la corrupción, que 
es mucho, pero mucho más baja, que la que había en el primer año de gobierno de Vicente Foxy el primer 
año de Felipe Calderón. 
Según el estudio, sólo el 37% de los mexicanos tiene opiniones favorables sobre el combate a la 
corrupción en el inicio del actual gobierno, porcentaje que en el arranque del sexenio foxista era del 61% y 

del 59% en el primer año del sexenio de Felipe Calderón. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/crece-identificacion-de-panistas-con-epn-42864.html
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**** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/   

 
(Alquimia del Poder/Ruby Soriano) 
 
De bufones, vasallos y nuevas cortes 
En la marea de simulaciones donde se mueve, se imita y se inventa de todo, se construyen esas 
falsas realidades que llevan a la creación de personajes, que si bien consiguen un enriquecimiento 

real e inaudito para esos cargos que presumen con recato y fingida austeridad, son simple  figuras 
de arcilla construidas a modo y al gusto de sus vasallos. 
Es el estilo universitario, es la Benemérita donde muerto el Rey hoy se construyen y se tejen las telarañas para 
constuir la nueva corte de bufones y vasallos acostumbrados a vivir del poder que otorga esa nobleza 
universitaria, vulnerada por la corrupción, el abuso, las ambiciones y los negocios  de familia. 
En esa transición entre los que se van y quienes ya sueñan con llegar se encuentra la ridícula ambición y 
tentaciones de poder, ante las que sucumben los más serviles y rancios personajes universitarios que son 

expertos en vender sus lealtades al mejor postor. Es el estilo único de quienes aspiran, suspiran y saben que 

difícilmente llegarán, por ello no les queda otra más que pegarse al poder. 
La sucesión en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para algunos es la farsa mejor lograda. El tema 
dicen varios –está planchado-, algunos más, aseguran que el arribo de Alfonso Esparza  a la rectoría se hará 
sin “obstáculos” de por medio. 
Y es cuando los espectadores de esta vida universitaria nos preguntamos dónde quedaron los aguerridos, los 

críticos, los duros, aquellos que hacían de las elecciones en la Buap verdaderas muestras de la voluntad 
universitaria llevada a las urnas. 
Es claro así, que en estas transiciones, la máxima casa de estudios también sucumbió a esos fenómenos de la 
politiquería y copias de una democracia socavada donde hay mucha actuación, pero no elecciones. 
Tal vez, la Buap padece ese mismo síndrome de partidos políticos, donde los grupos opositores se han ido 
desdibujando o sucumbiendo a las delicias mejor logradas en el cobijo de corruptelas y prebendas que 
garantizan el fortalecimiento de grupos de poder que controlan las arcas universitarias. 

La calidad y excelencia de la Buap es indiscutible, lo lamentable es mirar a los grupos de mercenarios que hoy 

han hecho de esta casa de estudios su sede indiscutible. 
Personajes van y vienen en la rectoría, sólo cambian los cultos de poder y la invención de nuevas “cortes” que 
harán que las historias se repitan. 
Casas, ranchos, aviones, exquisiteces y demás volverán a saltar al cabo de un tiempo, cuando el nuevo Rey 
tome control absoluto de un trono que hasta ahora ha resultado rentable para funcionarios universitarios, 
políticos y empresarios, menos para quienes verdaderamente son el pilar de la universidad, los estudiantes. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-27/de-bufones-vasallos-y-nuevas-cortes 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-27/de-bufones-vasallos-y-nuevas-cortes
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/130827-encuestaepn.jpg
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Falsa democracia en la BUAP 
En las últimas dos décadas, por lo menos, la democracia en la BUAP para la elección de rector y otras 
autoridades, es tan falsa como las de Venezuela o Cuba. Son tan engañosas como la elección del líder del 
Congreso en el Estado o de algunos otros organismos dizque independientes. 

La democracia en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla es una burla si es que se le quiere ver con 
seriedad. Las elecciones y la competencia interna es de caramelo, pues la decisión sobre quién debe ocupar la 
rectoría se toma, ni más ni menos que, en Casa Puebla. 
Eso de querer hacerle ver a la sociedad de que tal o cual es el mejor candidato a rector gracias a su 
trayectoria, pulcritud, entrega, capacidad, liderazgo y otras bondades, es, insisto, más falso que un billete de 

35 pesos. 
Lo cierto es que los gobernadores en turno influyen en la designación del Rector y Alfonso Esparza Ortiz no 

escapa de ser víctima o beneficiario de las decisiones del gobernador y de otros actores del escenario nacional. 
Recordemos que cuando José Doger como rector de la BUAP quiso inclinar la balanza para que su sucesor fuera 
Armando Valerdi López, la intervención del entonces gobernador Manuel Bartlett Díaz fue fundamental para que 
Enrique Doger Guerrero fuera el elegido del poder y por lo tanto ganador de la elección. Y es que Bartlett le 
advirtió a José que lo único que quería para la Universidad, era estabilidad. Y el único que garantizaba no hacer 
escándalo era Enrique, además de que bien ganado tuvo el consenso de la cúpula universitaria. 
Años después, cuando Enrique Doger insistió en dejar como sucesor a Enrique Agüera Ibáñez, fue el entonces 

gobernador Melquiades Morales Flores que apoyó al proyecto Doger-Agüera. Y es que el entonces precandidato 
a gobernador Mario Marín Torres, se opuso terminantemente a que Agüera ocupara la oficina principal del 
edificio Carolino. 
Marín se es inclinaba por Valerdi, además de que el enfrentamiento con Enrique Doger estaba consolidado. 

Entonces, fue Melquiades Morales quien, con su habilidad política, determinó que Agüera se quedara con el 
rectorado. 

Ya en Casa Puebla, Rafael Moreno Valle decidió que Agüera permaneciera como Rector, después de recibir la 
oferta de dimisión. Ahí quédate, pero ahora es morenovallista. 
Hoy Alfonso Esparza es beneficiario de la complicidad con su antecesor quien lo dejó en el interinato. Es 
beneficiario de los acuerdos entre Los Pinos-Bucareli-Casa Puebla y del perdón (por haber sido agüerista) del 
gobernador. Por ello, será rector de la BUAP. 
El Verdugo 
El 15 de febrero del 2004 Mario Marín y Enrique Doger se reunieron en la casa del constructor Maclovio 

Hernández. Tras ríspida discusión finalmente Marín aceptó a Agüera como sucesor de Doger. El Verdugo dice: 
claro que Melquiades apretó las tuercas, pues Marín apenas era precandidato a gobernador y Doger a alcalde. 
Gracias. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-27/falsa-democracia-en-la-buap 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

PRI: imposición en marcha 
En momentos en que el PRI poblano necesita de mayor cohesión, tras la derrota del pasado 7 de julio, se 
abre un nuevo frente de guerra interno con la disputa entre Pepe Chedraui, Víctor Giorgana y Pablo 
Fernández del Campo por la coordinación de la (diminuta, anodina) bancada tricolor en la próxima 
Legislatura. 
Una serie de golpes bajos entre estos tres personajes de la picaresca política local ha empezado a marcar 
el proceso para definir al que, se supone, llevará las riendas del grupo parlamentario más pequeño de 

toda la historia del PRI y que desde esa condición, deberá enfrentarse a una realidad brutal: cumplir un 

papel meramente anecdótico, testimonial, ante la mayoría absoluta morenovallista. 
Aunque todavía es soterrada, la puja ya se desató. Y es que tantoGiorgana como Fernández del Campo se 
creen con los merecimientos suficientes, aunque usted no lo crea, y ya anticipan lo que más temen: 
la imposición -en toda regla- de Chedraui con el mismo, idéntico argumento que hasta hoy ha sostenido la 
incipiente, invisible de hecho, carrera política del empresario: su amistad con el presidente de la 
República. 

Un factor que hace poco no sólo no lo ayudó a conseguir la candidatura a la alcaldía de Puebla, sino que lo ha 
privado de brillar con luz propia. 
¿Aguanta el PRI una imposición más, aunque ésta venga de Los Pinos?, es la pregunta que se hacen hoy 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-27/falsa-democracia-en-la-buap
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muchos priístas que no están ciegos y que saben muy bien que esas, las imposiciones, fueron en parte 
las causantes de la peor derrota electoral del partido en Puebla en una elección intermedia. 
Por lo pronto, los bandos ya hicieron sonar los tambores de guerra,mientras Chedraui ya 
hace cabildeo asumiendo que él, no otro, será el elegido, reuniéndose no sólo con los futuros diputados del 
tricolor, sino con operadores morenovallistas para ir abriendo canales de diálogo y puentes de plata. Y es 

que después de todo, es ahí donde está la interlocución que importa. 
A Chedraui –plurinominal como sus dos contendientes- la nueva coyuntura lo favorece: los comicios 
del 2015 será muy distintos a los de 2013 y a nadie le va a extrañar el entendimiento, en el terreno 
electoral, entre el presidente Peña Nieto y el gobernador y presidente de la CONAGO, Rafael Moreno Valle, 
que sin duda se verá reflejado en el Congreso del estado, donde las alianzas, las viejas, las nuevas y las 

futuras, marcarán los días y las noches de esta Puebla tan levítica como sacramental. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Ex esposa de Malpica, sin orden de aprehensión 
María Eugenia Ochoa García, ex esposa del ex rector de la BUAP, Samuel Malpica Uribe, no será detenida por la 
Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla porque no existe ninguna orden de aprehensión en su 
contra.  
Así lo informó la propia dependencia al contestar la solicitud girada por el Juzgado Tercero de Distrito para 
determinar la situación legal de la ex pareja sentimental de Samuel Malpica. 

De tal forma que en estos momentos no existe ninguna persona detenida, ni han trascendido avances de la 
investigación para detener al o a los asesinos del ex rector de la máxima casa de estudios.  

El pasado 10 de julio en esta columna se escribió lo siguiente sobre el caso de Samuel Malpica: “María Eugenia 
Ochoa García, ex esposa de Samuel Malpica, promovió el amparo 961 / 2013 en el Juzgado Tercero de Distrito 
contra una presunta orden de aprehensión, incomunicación y privación de la libertad el pasado 4 de julio.   
Lo hizo a través de su abogada María de Lourdes Ortiz Pérez justo cuando rendía su declaración de doce horas 
en las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia del Estado con respecto a la relación que tenía con el 

ex rector de la BUAP y quien fue asesinado la noche del pasado 3 de julio.  
De este juicio sobresale que María Eugenia Ochoa se amparó no sólo contra la incomunicación y privación de la 
libertad, sino que incluyó en su demanda de garantías el término orden de aprehensión”. 
Hasta aquí la cita.  
Hoy sabemos que no existe ninguna orden de aprehensión y el asesinato sigue en la impunidad.  
Y no hay que olvidar que también siguen impunes los homicidios del periodista Alonso de la Colina y del joven 

actor egresado de la UDLAP Diego Chaires, entre otros tantos.  
Es lamentable pero cierto.  

**      **      **  
Nada se moverá en el PRI y las delegaciones federales hasta enero de 2013.  
Así que los priistas deberán esperar unos meses más para saber cuál será el futuro de su partido y de las 
delegaciones y en particular la del IMSS.  
Aunque después de la elección se corrió la versión de que el PRI y el IMSS serían posiciones para Enrique 

Agüera, la verdad es que no hay nada seguro.  
Ya quedó claro que poco o nada le importa al presidente Enrique Peña Nieto y al líder nacional del PRI, César 
Camacho, lo que pasa en Puebla.  
Así que aún habrá varios meses de un degradante espectáculo priista por pelear las sobras de su partido.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43715:ex-esposa-de-malpica-sin-
orden-de-aprehensi%C3%B3n&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 

 
El Informe Presidencial 
A unos días de que el Presidente Enrique Peña Nieto entregue su primer informe de gobierno, podemos hacer 
un balance de lo que han sido estos nueve meses desde el regreso del PRI a Los Pinos así como de los retos y 
metas que la administración federal se ha trazado.  
Diversos son los temas que se encuentran en la agenda pública federal, las reformas estructurales son el 

principal eje de la actual administración y su principal capital político.  
A días de tomar el poder, el gobierno federal conformó el "Pacto por México" ente que agrupa a los líderes de 
los principales partidos políticos con la finalidad de cabildear previamente las reformas y poder aprobarlas en el 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43715:ex-esposa-de-malpica-sin-orden-de-aprehensi%C3%B3n&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43715:ex-esposa-de-malpica-sin-orden-de-aprehensi%C3%B3n&Itemid=137
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pleno sin mayores conflictos, de ésta manera encontraron mayoría la reforma educativa la cual sigue sin 
reglamentar y esto aunado a las marchas de la CNTE, ahora apreciamos que el problema de Elba Esther era 
menor y la de telecomunicaciones que dio al traste con el apagón analógico. Éste pacto terminó otorgándole un 
papel protagónico a los opositores al régimen y minimizando el papel constitucional del Congreso de contrapeso 
al Ejecutivo y representante de la voluntad popular.   

En cuanto a la economía, el fomento a la creación de empleos ha ido a la baja, esto lo podemos apreciar en el 
aumento de la población que se refugia en el economía informal en búsqueda del sustento familiar. Los 
indicadores macroeconómicos que tanto presumió Calderón y presume el PAN no son favorables para la actual 
administración.  
Uno de los asuntos de mayor importancia para el ciudadano promedio es el aumento de la violencia y la lucha 

contra el crimen organizado, de acuerdo a cifras extraoficiales desde el arribo de Peña a la presidencia se han 
contabilizado más de 13 mil ejecuciones relacionadas con el narcotráfico. La ola de violencia a pesar de verse 

disminuida por los medios de comunicación oficiales sigue en ascenso y sin una clara estrategia para combatirlo 
ni acabar con él, con todo y las detenciones de grandes capos.  
Así también se debe poner énfasis en temas propios de la administración pública federal, como el es asunto de 
la Ley de Transparencia que muestra un claro retroceso en materia de rendición de cuentas. 
Estos son algunos de los problemas a los que el gobierno federal debe encontrar pronta respuesta, si es que 
quiere refrendar un Congreso fuerte para las elecciones intermedias de 2015; sin embargo, hoy debe enfrentar 
a los docentes inconformes con la reforma educativa, la resistencia por parte de la oposición a la propuesta 

energética así como una reforma político-electoral que no sería benéfica para los planes priístas. 
Peña Nieto a menos de un año en el gobierno, se encuentra probablemente en el momento más crítico ya que 
la reforma constitucional a los artículos 27 y 28 determinarán el futuro de la administración. Si la reforma 
energética del presidente es aprobada por los Senadores y Diputados pero desaprobada por la sociedad a la 

que dicen representar como hasta ahora se ha visto, se encontrará con un gran problema de gobernabilidad. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que para la sociedad civil involucrada en las tareas de seguridad pública es relevante la incorporación del 
presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad de Puebla, Andrea Ambrogi Domínguez, en el Consejo 
Nacional de Seguridad Pública al lado de personajes como Alejandro Martí y Maria Elena Morera. 

Los poblanos paso a paso empiezan a ocupar espacios importantes en el ámbito de la política nacional, la 
función pública, los negocios y las artes como la demuestran la presencia y protagonismo de legisladores como 

el senador Luis Miguel Barbosa, oriundo de Tehuacán. 
Que el magisterio disidente de la sección 51 de Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación liderados 
por Juan Durán y los grupos ligados a la Coordinadora Nacional (CNTE) hoy medirá fuerzas al salir a las calles, 
en una pretensión de replicar las acciones de los maestros oaxaqueños en la capital del país. 

La marcha de los llamados maestros disidentes partirá a las 15 horas del Paseo Bravo al Zócalo de la ciudad, 
con todo lo que significa el trastorno a la vialidad en el primer cuadro de la ciudad, si llega a convertirse en una 
movilización realmente masiva. 
Que el dirigente de la sección 23 del SNTE, Emilio Salgado Néstor, frente a temas polémicos como la 
reforma educativa con la relevancia del capítulo de la evaluación de los maestros, prefirió hacer el trabajo 
sucio. 
Salgado Néstor asumió el papel de la autoridad del transporte para responder a la exigencia de incremento a 

las tarifas del transporte urbano formulada por el presidente de la Alianza Camionera, Delfino Reyes 
Bocardo. 
Que no podía ser otro lugar que la Facultad de Contaduría Pública donde el maestro Alfonso Esparza Ortiz 

arranque su campaña electoral por la Rectoría de la BUAP, evento programado a las 10 horas este jueves 29. 
Será significativo para académicos, estudiantes y administrativos de Contaduría inicia el rector la campaña en 
esta Facultad que bien puede pelear la declaratoria de la cuna de la renovación universitaria porque de esta 
unidad académica surgieron los cuadros que cerraron el ciclo de gobierno universitario en poder de la 

“izquierda”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189990 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189990
http://impreso.milenio.com/
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Certeza jurídica inmobiliaria 
Litigantes y asociados aplauden la decisión del mandatario de remover del cargo de Director de Instituto 
Registral y Catastral, Alejandro Pagés, y se su incondicional María Plauchud Von Bertrand. 
Ambos personajes fueron Investigados por el gobierno en Estado de México por actos de corrupción 
denunciados por el Notario Miguel Ángel Antonio Gutiérrez Ysita. 

Pese la remoción existe la percepción de la inexistencia de la seguridad jurídica en materia inmobiliaria porque 
prevalece el desorden y la corrupción. 
Los involucrados en el sector esperan que el nuevo director del Instituto Registral acabe con los privilegios y se 
respete la prelación de los documentos, como se lo ha hecho saber al secretario de Gobierno. 
El Instituto ha recibido recursos económicos de los gobiernos estatal y federal que deberían reflejarse en un 

sistema recaudatorio eficiente, con tecnología de punta y con personal debidamente capacitado y en 
instalaciones dignas, pero no ha ocurrido así. 

El IRC mantiene padrones que no están actualizados, los avalúos tardan mucho, lo que motiva actos de 
corrupción. 
La bursatilización de los ingresos ha sido un verdadero fracaso y no se logró la digitalización de los registros 
público. 
Para el sector no existe la seguridad jurídica en materia registral y esto afecta las transacciones en materia 
inmobiliaria y en las inversiones, en virtud de que el Registro Público de la Propiedad no cuenta con una 
digitalización técnica y profesional confiable. 

Además no se establecen controles que den confianza a los usuarios que genere una verdadera seguridad en el 
patrimonio de las personas. 
Desconfían en la rectitud, capacidad técnica y jurídica de Marisol Buendía Cisneros porque ha incurrido en 
prácticas de nepotismo y amiguismos al colocarlos frente a los Registros Públicos más importantes como 

Puebla, Cholula, Atlixco, Tehuacán, Teziutlán, Tecamachalco, Tepeaca y Huejotzingo, entre otros. 
El tráfico ilegal de inmuebles ha sido una práctica en otros sexenios donde se “regularizaban” terrenos con 

documentos apócrifos para convertirlos en flamantes fraccionamientos o desarrollos empresariales, lo que 
genera desconfianza al sector inmobiliario del estado. ¿Quién meterá orden? 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189988 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Machetazo a caballo de espadas 

 
El desaguisado provocado por Manuel Espino Barrientos, ex dirigente nacional del PAN, en agravio del 

diputado local, Jesús Zaldívar Benavides, actual presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del 
Estado, ayer en el restaurante “La Huerta” del Hotel Camino Real, evidenció las verdaderas intenciones del ex 

albiazul sobre sus constantes visitas a Puebla. 
Espino, se mostró tal y como es, un bombardero político capaz de sacar de sus casillas a cualquiera. 
El objetivo del ex líder panista es sólo uno, no hay duda, tratar de provocar al grupo en el poder para 
desestabilizar su avanzada y su camino a 2018. 

Aseguran que el impulsor de la agrupación “Volver a Empezar” tiene la firme intención de convertirse en la 
piedra en el zapato del gobierno morenovallista y de la nueva administración municipal que encabezará José 
Antonio Gali Fayad, presidente electo de Puebla, capital. 
Recio y quedito, Espino, lo ha gritado a los cuatro vientos: “Voy a ser la peor pesadilla de Moreno Valle”. 
Y es que la visita de ayer del ex líder panista en el país a Puebla tuvo como fin despotricar en contra del 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189988
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gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y Tony Gali, como lo ha venido haciendo en los últimos meses. 
Tan sólo ayer, Manuel Espino, demostró que el escándalo, la bravuconería y la amenaza velada son su 
especialidad. 
Lo cierto es que por poco y se sale con la suya de no ser por la madurez y calma con la que el diputado, Jesús 
Zaldívar, tomó las agresiones verbales de Espino, quien se fue con todo en su contra por haberle negado el 

saludo. 
Sin embargo, trascendió que las verdaderas intenciones de Espino y de Violeta Lagunes Viveros, nueva líder 
en Puebla de Volver a Empezar, fueron precisamente esas, provocar un escándalo público para ser la nota de 
portada de los diarios locales y nacionales. 
Y aunque en esta ocasión, Violeta Lagunes, férrea crítica del gobierno poblano en turno, no participó en el 

desencuentro habrá que remitirse al pasado para entender este tipo de escenas dantescas generadas en la 
política poblana. 

Sobre todo, porque tanto Violeta, como Espino, han sido protagonistas de numerosos escándalos que los ponen 
en el ojo del huracán y que los encasillan como algunos de los políticos más agresivos e intolerantes del país. 
Para ello hay que recordar que el 28 de noviembre de 2006, Violeta Lagunes, durante su periodo como 
diputada federal por el PAN, por el Distrito IX, de Puebla -en la LX Legislatura 2006-2009-, protagonizó uno de 
los escándalos más sonados en la Cámara de Diputados. 
Esto se dio durante el enfrentamiento de diputados panistas y perredistas por el control de la tribuna de la 
cámara. En aquella ocasión, Violeta Lagunes, defendió el control albiazul de la tribuna lanzando botes de 

refresco en contra de sus homólogos sin recato alguno. 
Lagunes, arrojó latas de Coca-Cola y artículos de oficina al diputado perredista, Víctor Varela López, quien 
intentó subir y tomar la tribuna de la Cámara de Diputados por la fuerza. 
Violeta, por supuesto, fue la nota de portada de muchos diarios de circulación nacional y se mostró tal y como 

es. 
Afortunadamente, el incidente registrado ayer entre Manuel Espino y Jesús Zaldívar no pasó a mayores y 

terminó en acusaciones al aire, sin sustentos y sin sentido. 
Lo más que se dijeron los protagonistas de la riña verbal fue “corruptos”, hasta allí quedaron sus arañones. 
Hay que decir que la cordura estuvo en Zaldívar y en el diputado electo, Jorge Aguilar Chedraui, quien tuvo 
que hacerla de mediador para calmar los ánimos entre Espino y Zaldívar, este último con todo el derecho de 
saludar o no a quien se le pegue la regalada gana. 
Eso sí, aunque Espino sólo podría haber acusado de maleducado a Zaldívar, esta vez le tocó la de perder. 
Como dijeran en los albures, “machetazo a caballo de espadas”. 

Por cierto, si no hubiese sido por el oso de Espino, lo trascendente del acto habría sido el encuentro de Jorge 
Aguilar y Jesús Zaldívar, pues se dice que el diputado electo ya cabildea y cocina la agenda legislativa del 
próximo Congreso. 
¿Será? 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2630&-Posdata-M%20ohyE%20zo-%20-
%20b%20IIo-ey-ysp%20e%20s 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
RMV ejercerá un control personal de los próximos diputados 
Cuentan que hace unos días hubo una reunión en Casa Puebla entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y 
los 23 diputados electos de mayoría de la coalición Puebla Unida, en la cual quedó asentado el estricto control 
personal que habrá del jefe del Poder Ejecutivo hacia las labores en general del Congreso en la próxima 

legislatura, así como de las bancadas del PAN y el PRD, en donde siempre la última palabra la tendrá el 
mandatario. 
Al encuentro no fueron convocados los dirigentes de las partidos que formaron la coalición Puebla Unida, pese a 

que se supone que actualmente ejercen el papel de líderes políticos de los diputados electos. 
Tampoco se llamó a los diputados que obtuvieron una curul por la vía de la representación proporcional, pues 
la orden es que solamente podían estar presentes quienes habían ganado en las urnas. Ello significó una fuerte 

exclusión para los legisladores plurinominales, quienes pese a esa condición serán parte del Congreso en 
iguales condiciones que el resto de los miembros de ese poder público. 
Se dice que en la reunión el gobernador se mostró cordial y muy amigable con el grueso de los convocados, a 
quienes les pidió que todos los temas del Poder Legislativo sean tratados por los diputados de manera directa 
con el gobernador o le planteen cualquier tipo de problema que se encuentren en el quehacer legislativo en las 
labores de gestión de sus distritos. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2630&-Posdata-M%20ohyE%20zo-%20-%20b%20IIo-ey-ysp%20e%20s
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2630&-Posdata-M%20ohyE%20zo-%20-%20b%20IIo-ey-ysp%20e%20s
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Y solamente cuando no pueda haber una comunicación directa con el jefe del Poder Ejecutivo, entonces podrá 
haber dos interlocutores del gobierno del estado: Eukid Castañón Herrera, el actual contralor, y Luis Maldonado 
Venegas, el secretario general de Gobierno. En ese orden se definió el peso de esos funcionarios que fungirán 
como enlace del Poder Ejecutivo con los legisladores de la coalición oficialista. 
Un segundo aspecto que se dejó en claro es que el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política 

del Congreso –que al parecer recaerá en el primer año en el ex secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui– y 
los coordinadores de las bancadas del PRD y el PAN serán designados desde Casa Aguayo, pese a que 
formalmente haya procesos de elección entre los diputados para nombrar a los responsables de dichas tareas. 
La forma en que se dio esta reunión es una muestra de que el gobernador no quiere dejar cabos sueltos en el 
Congreso, ya que el próximo año empezará a desplegar su proyecto de largo plazo para ser candidato 

presidencial del PAN y otras fuerzas políticas, y para cuidar su imagen necesita un Poder Legislativo en el que 
no haya divisiones, disidencias y una oposición fuerte. 

Dicho de otra manera, necesita un grueso de diputados sumisos y que no se traguen el cuento de que el 
Congreso ejerce una labor de contrapeso político del Poder Ejecutivo estatal. 
Entre las prioridades que deberán atender los próximos diputados oficialistas destacan la solicitud de créditos 
destinados a la obra pública, la posible privatización de organismo públicos y la aprobación de las cuentas 
públicas del gobierno del estado y los ayuntamientos bajo criterios políticos dictados desde Casa Aguayo. 
Fuera de esos temas se percibe que la próxima Legislatura no tiene muchas ambiciones de buscar aprobar 
nuevas leyes o hacer reformas que no sean parte de los proyectos que envíe el gobernador. 

Con este encuentro, realizado en la residencia oficial del gobierno del estado, se dejó en claro que los 
consentidos del Poder Ejecutivo en la próxima Legislatura local son los 23 diputados de Puebla Unida que 
ganaron por la vía de las urnas. Ello tiene una explicación; la mayor parte de estos nuevos representantes 
sociales –que tomarán protesta en cinco meses– logró sus candidaturas por una decisión personal de Rafael 

Moreno Valle Rosas, lo que no ocurrió con todos los que lograron un lugar en el Congreso por la vía de la 
representación proporcional. 

Frente a este esquema autoritario y que vulnera la división de poderes, uno de los grupos parlamentarios más 
afectados es el del PRD, que no podrá tener un coordinador que sea un auténtico militante de ese partido, 
como son los casos de Socorro Quezada y Julián Rendón, sino que esa responsabilidad recaerá en otros de los 
integrantes de la bancada, que tienen como principal característica que son personajes ajenos a la izquierda. 
Y además temas que son propios del ideario de la izquierda como son el aborto, las sociedades de convivencia 
y las bodas gay, quedarán excluidos de la agenda del Congreso por ser asuntos polémicos, que enojan a la 
derecha panista y que no son una prioridad del gobernador Rafael Moreno Valle. 

Frente al panorama descrito con anterioridad, queda claro que Moreno Valle quiere que los próximos diputados 
sean unos “convidados de piedra”, para tener un Congreso controlado, lo cual es posible debido a que la única 
posible oposición provendrá de la bancada del PRI, la cual está dividida y debilitada. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/rmv-ejercera-un-control-personal-de-los-proximos-

diputados/ 

 
(Editorial) 
 
CRÉDITO DESORBITADO 

El tope real de la línea de crédito que propuso el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para las próximas 
administraciones municipales podría rondar los 7 mil 400 millones de pesos, debido a que permitiría a las 
autoridades comprometer los recursos del Fondo de Aportaciones para Infraestructura Social Municipal (FISM) 
durante casi cinco años, según confirmaron fuentes del Congreso local. 
El riesgo que implica solicitar un préstamo tan alto obliga a que, por lo menos, el Poder Legislativo exija al 
Ejecutivo una explicación puntual y detallada sobre la necesidad de comprometer la finanzas públicas 
municipales por un lapso que al menos es calculado en un lustro. 

Sorprende, además, que arribando al tercer año de su administración, el actual gobierno pretenda imponer una 
deuda que se pagará en los próximos cinco años. Cierto es que los periodos para los ayuntamientos por única 

ocasión serán de 4 años 8 meses, pero también lo es que deberían ser los cabildos y los alcaldes entrantes los 
que tuvieran el derecho de decidir si quieren empeñar los recursos del FISM. 
Pero es de esperarse que no haya ningún tipo de interpelación de parte de los diputados de la LVIII Legislatura, 
al menos de parte de los partidos que conformaron la coalición Compromiso por Puebla, quienes prácticamente 

operan como correa de transmisión de los deseos del mandatario estatal y han llegado al extremo de aprobar 
iniciativas y propuestas que ni siquiera conocen. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/credito-desorbitado/ 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/rmv-ejercera-un-control-personal-de-los-proximos-diputados/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/rmv-ejercera-un-control-personal-de-los-proximos-diputados/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/28/credito-desorbitado/
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Otra vez perderá el PRI 
• Atlixco se mantiene azul 

• El colmo de la impunidad  
Uno de los factores que sin duda contribuyeron a la debacle del PRI en el pasado proceso electoral, fue la re 
distritación que sus mismos diputados aprobaron en el Congreso local el año pasado, desapareciendo las zonas 

geográficas donde el tricolor de manera tradicional había tenido una importante y casi exclusiva presencia 
electoral y política. 
Ahora parece que lo mismo está a punto de ocurrir para las elecciones del 2015, pues ayer se hizo formal el 
anuncio por parte de la vocalía del IFE, para “fusionar” el distrito de Izúcar de Matamoros, con el de Atlixco, 

argumentando que en esa zona ya la densidad poblacional se ha reducido considerablemente debido a la 
migración de sus habitantes. 
De aprobarse esta propuesta, el PRI, otra vez, volvería a perder un importante espacio de dominación político-
electoral, pues Izúcar de Matamoros es un distrito donde los candidatos del tricolor se han alzado con la 
victoria, aunque en algunas ocasiones muy apretada, pero al fin y al cabo victoria y si no pregúntenle a Jorge 
Estefan Chidiac, y Juan Manuel Vega Rayet. Y en el ámbito local la historia no ha sido diferente aun con la 
presencia fuerte del PRD. 

En tanto, en Atlixco, desde hace 15 años el distrito de ha pintado de azul y la presidencia municipal también ha 
sido encabezada por panistas, así que fusionar a Izúcar con Atlixco, pues no resulta difícil pensar en lo que va a 
ocurrir después. 

Solo falta esperar si esta propuesta se aprueba al final, aunque hasta el momento, todo lo relacionado con la 
estrategia electoral en el Estado, no ha tenido objeciones por ningún lado. 
Es el colmo, ahora resulta que también van a suspender el partido del América contra los Pumas y Cruz Azul 

contra Querétaro, todo porque no existen las condiciones para que se desarrollen los partidos sin riesgo de 
enfrentamientos con los maestros de la Coordinadora que han mantenido a la capital del país en jaque desde 
hace una semana. 
Y no es porque se trate de futbol, sino los linderos del absurdo que ya estamos tocando con los plantones y 
manifestaciones de los maestros de la CNTE. 
Lo peor es que no parece tener fin esta presión que han ejercido aquellos que se dicen maestros y que están 
dejando sin clases a miles en los Estados de Guerrero, Michoacán y Oaxaca, todo porque no les parece que su 

trabajo sea evaluado y en base a ello, puedan ser promovidos o removidos de su cargo. 
En la capital del país el Jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera cada día se ve más acorralado, igual que los 
miles que a diario ven trastocada su dinámica cotidiana por hechos de impunidad de estos que se dicen 

maestros. 
CONFETI…Jesús Zaldívar volvió a dar muestras de sus bravuconadas…cayó en la trampa tendida por otra no 
menos violenta que le ha ganado el mote de “Violenta” Lagunes…Manuel Espino, como viejo lobo de mar, sólo 
se divirtió con este muchachito, ante la mirada nerviosa de Jorge Aguilar, quien contagiado por la pena ajena, 

trató de calmar a su compañero de partido…ni hablar, el numerito estuvo bueno para que los reporteros se 
divirtieran un rato. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5778 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
EN CABALLO DE HACIENDA VA ESPARZA PARA LA RECTORÍA 
Formalismo o simplemente previos acuerdos, hacen ver que el anticipado posicionamiento de ALFONSO 
ESPARZA ORTIZ, para ocupar la rectoría por los próximos cuatro años a partir del 4 de octubre, es un hecho 
tangible, por mucho que pueda ser el interés o el deseo por regir los destinos de la máxima casa de estudios de 

los otros dos aspirantes o competidores. 
Dicho coloquialmente, el rector interino va en caballo de hacienda rumbo al ejercicio del cargo más elevado de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla e inicia así mañana mismo su campaña de proselitismo que le 
augura un triunfo mayoritario en las elecciones del 11 de septiembre, sobre sus tranquilos aspirantes, 
competidores o adversarios, SAMUEL TOVAR RUIZ y DANIEL ALCÁNTARA LEÓN.  
Y será a partir del 4 de octubre cuando se conozca el nuevo estilo de hacer las cosas en el gobierno 

universitario de parte del inminente ganador ALFONSO ESPARZA ORTÍZ, porque simple y sencillamente así 
tendrá que ser. En su tiempo lo hicieron los rectores José Marún Corte, Enrique Doger Guerrero y Roberto 
Enrique Aguera Ibáñez.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5778
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Una vez aprobados los registros de los tres candidatos por parte de la Comisión Electoral que preside 
ORDORICO MORA CARREÓN, se anunció el inicio de campañas a partir de mañana y se fijó fecha para el 4 de 
septiembre para que cada uno de ellos dé a conocer a la comunidad universitaria sus propuestas y su plan de 
trabajo en un tiempo que no deberá exceder de los 40 minutos.  
El rector interino iniciará mañana su campaña en la Facultad de Contaduría Pública, unidad académica en la 

que se formó, pero anticipó que recorrerá las 37 correspondientes con las cuales ya ha tenido contacto. 
Considera que 30 años avalan su trayectoria y experiencia académica, administrativa, de investigación y 
sindical.  
MODERNIZACIÓN DEL REGISTRO CIVIL: ARMENTA 
Para el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO la identidad nacional representa uno de los compromisos para 

asegurar los derechos de los ciudadanos, “por lo que la modernización del Registro Civil y el uso de las 
tecnologías de la información son tareas avanzadas a casi un año de gobierno”, dijo el titular del Registro 

Nacional de Población e Identificación Personal (RENAPO), ALEJANDRO ARMENTA MIER, durante su 
participación en la sexta edición del Government Innovation Forum (GIF), que reunió a 120 profesionales del 
sector público.  El funcionario federal especificó que gracias a esta modernización se cuenta con 123 millones 
723 mil 243 registros de identidad en la base de datos del Registro Civil, apoyados por más de 3 mil oficialías 
con equipo de cómputo. Más de 2 mil 300 están interconectadas con los Registros Civiles de sus respectivos 
Estados como parte de las atribuciones que tiene la Secretaría de Gobernación encabezada por MIGUEL 
OSORIO CHONG” Los servicios de gobierno van encaminados a mejorar la vida de los ciudadanos 

garantizándoles su identidad, para lo cual el RENAPO trabaja en las nuevas políticas públicas que permitirán 
mayor acceso y seguridad en la información de las grandes bases de datos del Registro Civil y de la Clave Única 
de Registro de Población, a su cargo; dando respuesta a una de las mayores demandas de la población y que el 
Gobierno de la República está trabajando para mejorar en beneficio de todo el país”. 

ARMENTA MIER expuso que los retos a concretar este año se orientan a dos vertientes: consolidar la Base de 
Datos del Registro Civil que contenga la información de las actas de nacimiento de todos los mexicanos e 

incrementar el uso y adopción de la CURP como llave de acceso para todos los servicios de gobierno”. Cabe 
resaltar que el GIF 2013 lleva por temática Ciudadano 360 Grados o Citizen 360 Grados. Una tendencia que 
Gobiernos y dependencias públicas de todo el mundo está asimilando y que significa la posibilidad de 
interactuar con el ciudadano desde múltiples aristas (web, móvil, redes sociales, ventanillas, teléfono, etc.) 
para mejorar la entrega de servicios, datos y atención, pero también para facilitar las tareas de los funcionarios 
públicos desde sus diferentes posiciones. Ciudadano 360º es la combinación e integración de las estrategias 
digitales que por años los Gobiernos han estado impulsando. 

MICALCO CONSULTARÁ SOBRE JEFE DE BANCADA 
Aunque inmediatamente respingó en cuanto PATRICIA LEAL ISLAS se pronunció a favor de su colega diputado 
electo JORGE AGUILAR CHEDRAUI para coordinar la bancada del PAN en el Congreso del Estado, el dirigente 
estatal del partido RAFAEL MICALCO MÉNDEZ, dio un giro de timón y un poco de tiempo después agregó que la 

decisión le corresponde a él, definitivamente, pero que en aras de la unidad del partido y el consenso, tomará 
la opinión del gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS y del presidente municipal EDUARDO RIVERA PÉREZ. 
Así las cosas, cobra vigencia y relevancia lo declarado por la ex titular de la Contraloría y diputada electa, así 

como la declaración que emitió el líder de la militancia panista porque de inmediato provocó una reacción 
favorable de los legisladores electos de la bancada blanquiazul que empiezan a mover los hilos a favor de 
AGUILAR CHEDRAUI.   
Sin embargo, el nombre que sonó como fuerte favorito desde el momento mismo en que dio el cerrojazo el 
proceso electoral del pasado 7 de julio para ser el coordinador de la bancada del PAN, fue ni más ni menos que 
FERNANDO MANZANILLA PRIETO. Pero al mismo tiempo debe admitirse que en cuestiones de política donde 

manda capitán no gobierna marinero.  
PATRIA LEAL ISALS, puso en movimiento al avispero y dijo: “JORGE es una persona que tiene toda la 
experiencia. Es un buen político. Es ordenado. Creo que tiene un buen perfil”. 
RAFAEL MICALCO MÉNDEZ, replicó: “la elección del coordinador de la bancada del PAN en la próxima 
legislatura es una decisión exclusivamente mía”.  

JORGE AGUILAR CHEDRAUI, sereno, pausado, dando muestras de sensibilidad política, expresó: “la 
designación del coordinador es plena facultad del presidente del Comité Directivo Estatal y seguramente el 

elegido será producto del consenso que el propio dirigente realice con los principales actores del partido” 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5776 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5776
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La propuesta de aumento al pasaje está más que descabellada. ¿Se imagina usted si se concede el aumento de 
9.50 como quieren los transportistas? El 16 por ciento del salario mínimo se iría en pago de microbuses y si se 
toma en cuenta que la mayoría de la población toma de 2 a 4 combies diarias, haga usted la cuenta, el salario 
mínimo de Puebla anda en los 61 pesos.  

Desde aquí le sugerimos a los transportistas y a la Secretaría de Transporte hacer bien las cuentas porque el 
aumento sería de más o menos 70 por ciento, cuando el salario aumentó apenas 3 por ciento, es decir 1 peso 
con 80 centavos 
Corren rumores de que este viernes salen 200 trabajadores eventuales de Volkswagen, con esta nueva cifra y 
los mil que saldrán en septiembre, quedarían 300 trabajadores eventuales en la armadora… sin comentarios. 

Con la lluvia del lunes y la de ayer, surgieron más hundimientos y baches en algunas calles de la ciudad; hay 
reportes de que en la 95 poniente, desde la Avenida las Torres hasta Mateo de Regil, ya hay unos baches 

tamaño cráter, y lo mismo pasa en la Avenida Margaritas y calle Independencia, en la calle Albert Einstein, 
colonia Satélite Magisterial, donde son más que peligrosos porque fácilmente podría caer un auto por el tamaño 
que tienen. Otros baches donde ya urge la atención es en la 16 norte de la 8 a la 18 oriente, sí ahí, justo donde 
pasa el transporte público, cerca de la Acocota. En fin, como se sabe en épocas de lluvias siempre salen y como 
también se sabe, hay algunos que requieren de reparación urgente mientras que otros podrían esperar, pero los 
cráteres ¡atiéndanlos ya! 
Hoy es 28 de agosto, aproveche para comer un chile en nogada en San Nicolás de los Ranchos o en 

Huejotzingo, donde se pretende vender alrededor de mil chiles en nogada, lo que dejaría para el municipio una 
derrama económica de un millón de pesos.  
En el Festival del Chile en Nogada participarán 15 expositores y se llevará a cabo en la explanada del zócalo de 
Huejotzingo, los precios del platillo van desde los 80 pesos y hasta los 90 pesos. 

El presidente municipal electo de puebla, Antonio Gali, ya está poniendo en orden sus fichas, pues analiza por lo 
menos cinco perfiles para fungir como secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, así como el plan de 

seguridad que implementará para resguardar a los ciudadanos. 
Haga sus apuestas, entre los perfiles se encuentran: Laura López Rubí Calderón, directora de la Academia de 
Policía; el ex secretario de Seguridad Pública, Manuel Alonso García, así como el director del Centro de 
Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz. 
http://www.ngpuebla.com/node/61918#.Uh3iHtLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 

Zaldívar y su ridículo público 
Vergonzoso y de bajo nivel político lo sucedido ayer entre el ex panista Manuel Espino y el diputado local 
blanquiazul Jesús Zaldívar quien evidentemente carece del don político y negó el saludo a su ex compañero de 
partido frente a los medios de comunicación. Jesús Zaldívar sombra y perro fiel del también legislador Mario 

Riestra mostró si verdadero origen al hacerse de palabras con quien fuera líder nacional de su partido y ante la 
diferencia de opinión con respecto a la actual administración estatal el diputado local se comportó peor que 
verdulera. Ello da muestra del nivel político legislativo que se vive en Puebla por parte de la fracción 

parlamentaria panista. La intolerancia de los representantes blanquiazules empieza a quedar al descubierto al 
ser protagonistas de escándalos que han llegado al ámbito  nacional como lo sucedido con las absurdas 
declaraciones de la legisladora Ana María Jiménez con respecto a la vida de las personas homosexuales y ahora 
el pleito de barrio protagonizado por Zaldívar quien evidentemente carece del don político. 
Manuel Espino aprovechando las debilidades del diputado panista lo provocó hasta lograr sacarlo de sus casillas 
e incitarlo a la violencia. El viejo lobo de mar logró su objetivo y convirtió a Zaldívar en el nuevo protagonista de 

los ya acostumbrados ridículos de los legisladores panistas. 
Jesús Zaldívar deberá aprender que la política es forma y fondo y que las diferencias  entre quienes la ejercen 
no deben ser motivo de escándalos y mucho menos violencia. Le aseguro que hoy el diputado tiene la cola entre 
la patas pues fue severamente reprendido por el nuevo show protagonizado. Ni hablar la experiencia siempre 

lleva mano. 
http://www.ngpuebla.com/node/61917#.Uh3iQ9LTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 

 
BUAP, el proceso de elección y su legitimación 
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Arrancan las campañas para la elección del rector de la BUAP para el periodo 2013-2017. Este jueves 29 
de agosto iniciarán los nueve días hábiles en los cuales los tres personajes registrados deberán buscar el 
voto de los universitarios. 
La consulta a los universitarios, directores, profesores, estudiantes y trabajadores será el día 11 de 
septiembre, la calificación del proceso, acontecimiento que le da legalidad al proceso de auscultación, la hará 

el Consejo Universitario el viernes 13 de septiembre. 
Alfonso Esparza Ortiz, Daniel Alcántara León y Samuel Tovar Ruiz, son quienes habrán de enfrentar y 
convencer a los universitarios de sus respectivos proyectos. 
Nadie apuesta por el triunfo de Alcántara León o Tovar Ruiz; están ahí, es una de las lecturas políticas, 
para legitimar un proceso que tiene ganado Esparza Ortiz. Los dos legitimadores son universitarios y 

tienen el derecho a aspirar ocupar el mayor cargo en la BUAP. 
Criticable si el primero lo hace para negociar su permanencia en la Dirección de Difusión Cultural y el 

segundo porque aspira y quiere ser director de Relaciones Internacionales o secretario general. 
Esto es una realidad. 
Alfonso Esparza Ortiz no necesitaba de la legitimación de su arribo a la rectoría de la BUAP con los dos 
universitarios mencionados. 
Efectivamente, una elección se legitima como ahora sucederá, en el pleno proceso y con contendientes 
a modo. Otra forma de legitimación es a partir de la toma de posesión y las primeras medidas que 
marcan una gestión diferente y existe una tercera forma de legitimar una elección. 

Y es la que Alfonso Esparza Ortiz ha emprendido. 
Convocar al Consejo Universitario cada mes para sesiones ordinarias, como marca el Estatuto Orgánico de 
la BUAP; licitar las obras que la Institución haga y; ordenar a rufianes culimpinados que no lo sigan a 
todas partes para hacer alharaca que anuncia la presencia del rector; son solo tres medidas que marcan la 

diferencia con su antecesor y que lo hacen emprender una gestión distinta. 
Esa es una forma anticipada de legitimar. 

Y lo ha hecho bien. 
Por lo pronto, la BUAP vivirá un proceso limpio, tranquilo y digno de una Institución de prestigio y 
generadora de conocimiento. 
http://www.poblanerias.com/2013/08/buap-el-proceso-de-eleccion-y-su-legitimacion/ 

 

 
 
(Editorial) 
 
PRI sepulta a sus traidores 

Como cada elección del PRI, presidente del partido, delegado en turno, candidato fallido y afectados electorales 

vociferan sobre los traidores, los simuladores, los doble cara, los pérfidos de la contienda electoral y juran, ante 
todos los ídolos del priismo, que serán expuestos, condenados y expulsados de las filas tricolor. Y como cada 
elección, nunca pasa nada. 
No ha habido derrota sin patíbulo preparado. Pero la cacería de brujas termina en amenaza mediática y 
militantes y resentidos y candidatos fallidos se quedan con las ganas de ver arder en el infierno a los 

simuladores de la elección. 
La estrepitosa derrota del 7 de julio será un archivo más en los anales de los procesos electorales de Puebla y 
ningún traidor será expuesto ni quemado en leña verde. Pues, ya no hay traidores que perseguir, dice el 
delegado del CEN, Fernando Moreno Peña. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/pri-sepulta-a-sus-traidores 

 

http://www.poblanerias.com/2013/08/buap-el-proceso-de-eleccion-y-su-legitimacion/
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/pri-sepulta-a-sus-traidores

